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Mejor nos 
ponemos en las 
manos del pueblo: 
Alejandro Galván 

En Compostela 
denuncian al 
PAN por comprar 
credenciales 
de elector 

Sorgueros de 
Tecuala se 
quedaron como las 
“novias” de rancho

Saulo Lora y Javier 
Castellón los 
mejores candidatos 
en distritos I y II a10
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Calma y seguridad 
en Nayarit para 
las próximas 
elecciones 

a20 
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¡Llora la candidata 
de Movimiento 

Ciudadano 
porque abandonó 

el proyecto!

*La ex candidata al 
Congreso de la Unión 
Angélica González 
después  de adherirse a  
Francisco Javier se fue 
a su casa casi llorando 
porque afirmó que no 
le fue  fácil  renunciar  
a su proyecto  porque 
se le dificultó  avisarle  
a sus representantes y  
a  sus  seguidores. 
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Ingeniero en Administración de Empresas 
Pesqueras

GUILLERMO FLORES HERNÁNDEZ

Nació en La Comunidad de Acatlán de 
las Piñas, municipio de Santiago Ixcuintla, 
un 10 de Septiembre de 1957; estudió hasta 
cuarto año en la escuela Miguel Hidalgo 
de su tierra natal, y los dos restantes en 
el Internado Juan Escutia; la secundaria 
en el Internado Tecnológico Pesquero de 
San Blas; la preparatoria en el Centro de 
Estudios Tecnológicos Marinos de La Cruz 
de Huanacaxtle, con materias tradicionales 
y las relativas a la pesca (CECATI), con 
Especialidad en Físico Matemático con 
especialidad de Técnico en Navegación 
y Pesca. 

Y la profesional en La Facultad de 
Ingeniería Pesquera en Bahía de Matanchén, 
San Blas, perteneciente a la Universidad 
Autónoma de Nayarit con el título de 
Ingeniero en Administración de Empresas 
Pesqueras, además de Cursos Especiales 
en Sanidad Acuícola por la Facultad 
Pesquera Matanchén y la Sagarpa, con 
ello supo cómo diagnosticar, detectar y 
curar enfermedades del camarón.

Trayectoria Laboral

Su primer trabajo fue como 
Pres idente  de l  Conse jo  de 
Administración de La Primera Sociedad 
Cooperativa Pesquera de Alta Mar 
en Nayarit, y que se llamó “Sociedad 
Cooperativa de Producción Pesquera 
de Alta Mar, Tecnológico Pesquero 
San Blas Nayarit S. C. L.”, en honor 
a la escuela.

En ese tiempo administraron y 
operaron una  flota pesquera de 3 
barcos camaroneros de 72 pies de 
largo. Los anteriores trabajos los 
alterno con la escuela.

El siguiente trabajo, con el mismo 
cargo, la misma organización, pero 
brincándose un período; más tarde 
fue presidente del Consejo de 
Administración de la Federación 
Regional de Sociedades Cooperativas 
de La Industria Pesquera de Alta 
Mar del Estado de Nayarit F. C. 
L. (Federación de Cooperativas 
Limitadas).

También fue organizador y fundador 

de la Sociedad y de la Federación de 
Cooperativas, pudo representar y defender 
los intereses de diferentes cooperativas 
dentro de las cuales fundó a la gran mayoría 
de las once de los municipios costeros 
como San Blas, Tecuala, Compostela y 
Bahía de Banderas. Lograron conseguir 
once permisos de camarón globales para 
cada sociedad cooperativa agremiada a 
la federación y una flota pesquera de 35 
barcos camaroneros que se repartieron 
en las once sociedades cooperativas, 
lograron un auge pesquero que ya no 
existe, con el apoyo solidario e irrestricto 
de don Emilio M. González, quien supo 
entender la problemática y se encargó de 
abrir las puertas ante el gobierno federal, 
hecho que ningún otro mandatario estatal 
ha logrado a la fecha.

Organizó y administró otra nueva Sociedad 
Cooperativa de Alta Mar que se llamó “Playa 
del Borrego S. C. L.”; organizó y fundó como 
gestor para otras personas, y después 
de 6 años, cuando dejó la administración 
de la cooperativa, lo invitaron a ocupar 
el cargo de presidente de Administración 

de esa Sociedad Cooperativa de la cual 
no recibió de activo o patrimonio, ni tan 
sólo un anzuelo, ni cuotas de los socios.

La promoción de la sociedad cooperativa 
para obtener créditos de la compra de 
barcos pesqueros de lo cual resalta que 
en el primer año consiguió créditos con 
particulares y se compró el primer barco 
camaronero, nuevo de paquete y en el 
primer año lo pagaron. 

En el siguiente año se compró el segundo 
barco camaronero que también liquidaron 
en un año. En el tercer año se comprado 
otros dos barcos camaroneros usados, 
en buen estado, con créditos bancarios, 
los cuales su persona no terminó de 
pagar porque fue destituido del cargo de 
presidente del consejo de administración 
y los que quedaron llevaron a la quiebra 
y a la ruina la sociedad. 

Cabe mencionar que en los diferentes 
cargos laborales administrativos, una vez 
que tenía en un buen estatus financiero y 

social a las diferentes organizaciones 
lo destituían de su cargo por cuestión 
de intereses particulares de otros 
socios con la intención de quedarse 
con el cargo, pensando solo en 
cosechar sin haber sembrado.

Otro negocio que fundo como socio 
mayoritario de una empresa privada 
de nombre “Bio Pesca de Nayarit S. 
A de C. V.”, con la cual se compró 
un barco pesquero camaronero que 
lo operaron eficiente y fue rentable 
durante diez años de 1990 al 2000.

Formó y administró una empresa 
inmobiliaria que se denominó 
“Inmobiliaria Fray Junípero Seres, 
S. A de C.V.”, la cual no tuvo éxito 
y canceló operaciones debido a que 
la regionalizaron al municipio de 
San Blas, en cuanto a la operación. 

Del último trabajo, es socio 
accionista de una empresa pesquera 
que se llama “Empacadora y 
Congeladora de Nayarit, SA de 
CV”, de ésta es socio al 50% y no 
tuvo a cargo la administración de 

la misma, lograron mucho éxito, pues la 
construyeron entre él y su socio Cota Santos 
Loza Cortes, quien era el administrador de 
la misma, un patrimonio consistente en 4 
barcos pesqueros de los cuales uno era 
para pesca de atún con un valor aproximado 
a 5 millones de dólares; un tiburonero de 
un millón de dólares; y dos pesqueros 
camaroneros, uno de dos millones y el 
otro de un millón de pesos nacionales, 
de los cuales su socio administrador de 
la empresa, por fraudearlo, vendió al 
atunero y los otros se los auto-vendió él 
mismo para otra empresa de su absoluta 
propiedad, dejando arruinada la empresa.

Actualmente se están ventilando juicios 
penales y de otro tipo para tratar de 
recuperar los bienes dilapidados o su 
equivalente en dinero.

Sus sueños son recuperar los bienes 
de la última empresa y hacer productiva la 
misma, crear una flota pesquera, atunera 
y camaronera, que le gustaría operar en 
San Blas, para darle vida a ese puerto, 
generar empleos directos e indirectos, 
riqueza y alimento en beneficio de Nayarit.

Otro sueño es ser presidente municipal 
de San Blas, para impulsarlo y desarrollarlo 
como se merece, pues ya basta de ineptos, 
corruptos y payasos.

Su familia está integrada con su esposa 
Hortencia Alcántar Llanos y sus hijos 
la Licenciada en Derecho Iris Nayarit, 
el Ingeniero Civil egresado del Instituto 
Tecnológico de Tepic Andrés Guillermo 
y el ya casi Arquitecto Nelson Roberto.

Se divierte sanamente en familia o 
trabajando, le gusta todo tipo de música, 
la comida a base de mariscos y pescado, 
también la carne de res y cerdo. Sabe 
trabajar el campo y su religión es Cristiano.

Dice ser una persona alegre, entusiasta, 
un gran luchador social, muy productivo, 
que ama y le apasiona todo lo que hace.

Le gusta el buen vivir, la comodidad 
y la prosperidad, y esto mismo le desea 
a la sociedad, sobre todo tiene fe en lo 
que hace.

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana
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* El candidato panista enfrenta una bronca por delito electoral, mientras que 
el priísta fue denunciado por enriquecimiento ilícito.

Calan con demandas a Galván y Gianni

Por Oscar Verdín Camacho 

Mientras el PRI impulsó un 
procedimiento en contra del 
candidato a diputado federal 
del PAN por el segundo distrito, 
Alejandro Galván, la dirigencia 
panista respondió con una denuncia 
penal en contra del candidato priísta 
Gianni Ramírez, por presunto 
enriquecimiento ilícito.

Así llegan a su última parte las 
campañas en el segundo distrito 
que comprende al municipio de 
Tepic.

El proceso contra Galván, que 
ya sería estudiado por el Tribunal 
Electoral, se refiere a presuntas 
violaciones electorales cometidas 
en un evento en el poblado San 
Cayetano, durante una rifa de 
juguetes y promoción del voto, a 
finales del mes de abril.

En base a una queja del 

PRI, funcionarios distritales del 
Instituto Nacional Electoral habrían 
verificado las irregularidades 
cometidas por el candidato panista.

Durante una conferencia de 
prensa el martes 26, el dirigente 
estatal de Acción Nacional Ramón 
Cambero minimizó el hecho, 
evitando que fuera Galván quien 

se refiriera lo sucedido en San 
Cayetano. Por cierto, ese evento 
con rifas no habría sido el único 
en que participó Galván.

CASO GIANNI EN PGR
Unos minutos después de las 

nueve de la mañana de este jueves 
28, Ramón Cambero arribó a la 
delegación de la Procuraduría 

General de la República (PGR) en 
Tepic, donde interpuso una denuncia 
penal contra Gianni Ramírez por 
probable enriquecimiento ilícito.

Ante más de 20 reporteros 
locales, Cambero señaló que 
el candidato del PRI posee 
propiedades que no corresponden 
a sus ingresos, como el hecho 

Por Rafael González Castillo 

Al mediodía de este  jueves   durante  
casi 60 minutos reporteros de la mayoría  
de los medios de comunicación  de la 
localidad  se concentraron en un centro 
social que se ubica a un costado 
de la plaza principal de Tepic. 
Los periodistas acudieron al  
lugar porque  perredistas les 
avisaron a través  de las redes 
sociales que una  candidata a 
diputada federal  por el segundo  
distrito declinaría  a favor del 
abanderado del  Partido del 
Sol Azteca, Francisco Javier 
Castellón Fonseca.

Los comunicadores acudieron 
poco antes de las 12 con treinta  
minutos y la conferencia de 
prensa  de efectuó casi una hora 
después. Durante  la espera  los 
reporteros tuvieron sus sospechas 
y hasta afirmaron que la aspirante al cargo 
por el Verde Ecologista  que se sumaría 
a Castellón Fonseca sería Eva  Ibarra,  
Rosario  Cambero Valenzuela, entre otras. 
Pero sus conjeturas les fallaron porque  
la que abandonó su proyecto   fue  la 
candidata del Movimiento Ciudadano,  
Angélica González.

 La mencionada un poco nerviosa  señaló 
que tomó  la decisión porque ella lucha 

Se derrumba el Movimiento Ciudadano porque 
su candidata renunció a favor de Castellón

de que, dijo, sea el dueño del 
fraccionamiento Porta Alta en 
esta ciudad.

El PAN entregó un comunicado 
de prensa en el que enlistó 
10 propiedades que estarían 
relacionadas con Gianni. A pregunta 
de una reportera sobre si los 
inmuebles fueron adquiridos cuando 
Ramírez ya era funcionario público, 
Cambero respondió que esa parte 
deberá investigarlo la PGR, pero que 
se trata de propiedades a nombres 
de Ramírez, de su esposa Graciela 
Elytania Rodríguez Saldaña y de sus 
padres Jesús Ramírez Castañeda 
y Aurelia Ocampo González.

Cambero habría roto una regla 
de oro en el sentido de que, 
metafóricamente, en la disputa 
electoral la familia es sagrada. 

El dirigente del PAN recordó que 
Gianni ha hablado de su origen 
humilde, lo que contrasta con sus 
ahora propiedades, entre las que 
se enlistan, según el comunicado, 
un terreno en la colonia Spauan, 
dos  en Las Brisas, uno más en 
Lindavista, entre varios más, 
así como las aproximadamente 
cinco hectáreas de que consta el 
fraccionamiento Porta Alta.

por un Nayarit mejor y que eso solamente 
lo garantiza  la iniciativa de Castellón 
Fonseca e invitó a  unirse al abanderado  
para evitar que los de siempre les ganen.

Por su parte Francisco Javier Castellón 
Fonseca  después de agradecer la  
determinación  de Angélica  González 
señaló que  es urgente construir un frente 
contra los caciques que  disputan el poder.

Angélica, también dijo que la división 

es un peligro y hasta 
sugirió que se unan las 
izquierdas para lograr 
sus objetivos.

La ex candidata al 
Congreso de la Unión 
después  de adherirse a  
Francisco Javier se fue 
a su casa casi llorando 
porque afirmó que no le 
fue  fácil  renunciar  a 
su proyecto  porque se 
le dificultó  avisarle  a 
sus representantes y  a  
sus  seguidores. 

Antes de la conferencia de prensa a 
través de Facebook, Rosario Cambero 
Valenzuela, aseguró que ella, las cinco 
mil personas que afilió al Movimiento 
Ciudadano cuando fue su coordinadora y 
sus familias  apoyarán  a  Alejandro Galván 
Araiza para que llegue a la Cámara  de 
Diputados por el PAN.

Los  analistas  políticos que estuvieron 
en el lugar afirmaron que con la decisión de 

Angélica y Charis el Movimiento Ciudadano 
en la entidad  se derrumba porque nada 
más se queda en la dirigencia el diputado 
Manuel  Carbonell  y sus más cercanos 
colaboradores.       

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Candidata del MC declina 
a favor de Castellón

Por: MARIO LUNA

 De manera inesperada, la 
candidata a diputada federal 
en el segundo distrito por 
Mov imiento  C iudadano, 
Angélica González, declinó 
en sus aspiraciones a favor 
del abanderado del PRD, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, lo que habla que 
los simpatizantes y militantes 
de este partido, se vienen a 
fortalecer la candidatura del 

perredista en este distrito.

Alrededor de la una de la tarde 
del día de ayer, en el restaurante 
del hotel Fray Junípero Serra, 
se dio dicho anuncio, en donde 
estuvieron la dirigencia estatal 
del Partido de la Revolución 
Democrática, Beatriz Mitre, 
la dirigencia de este partido 
en el municipio, Luis Zamora, 
así como todo los regidores 
y diputados, así como desde 
luego el mismo abanderado 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Una vez transcurrido el 
proceso electoral, es posible 
que sean inauguradas tres 
nuevas salas, a propósito del 
nuevo sistema de justicia penal, 
lo que es llamado como juicios 
orales.

Se tratará de salas modernas, 
según ha sido explicado, 
adaptadas con la más alta 
tecnología.

La apertura de las nuevas 
salas permitirá que se incluyan 

nuevos delitos para ser atendidos 
dentro de los juicios orales, 
puesto que actualmente  se 
cubren algunos de impacto 
menor.

El Gobierno de la República 
ha urgido en las últimas semanas 
para que todos los estados 
se involucren de forma más 
acelerada para cumplir en tiempo 
con el nuevo sistema, que debe 
estar funcionando en un 100 por 
ciento en todo el país durante 
el mes de junio del 2016.

Las salas se ubican por la 
salida de Tepic a Guadalajara, 
pasando el río Mololoa.

Pronto inaugurarán nuevas 
salas de juicios orales en Tepic 
* Se encuentran por salida a Guadalajara, 

pasando el río Mololoa.

perredista, Javier Castellón, 
quienes le agradecieron esta 
muestra de apoyo.

En su intervención la dirigente 
del PRD en el estado, Beatriz 
Mitre, dijo que su partido 
está siendo considerado una 
verdadera opción del cambio 
en beneficio para el pueblo, en 
donde los actores políticos de 
los diferentes partidos políticos, 
se le están uniendo, agregando 
que en el PRD, las puertas 
están abiertas a todos aquellos 
que verdaderamente quieran 
trabajar por beneficiar a la 
gente e impulsar el desarrollo 
del pueblo, como lo hace 
ahora, Angélica González, 

ahora, ex candidata 
d e l  M o v i m i e n t o 
Ciudadano.

En su oportunidad el 
candidato a diputado 
federal por el PRD, 
Franc isco Jav ier 
Castellón Fonseca, 
a g r a d e c i ó  e s t a 
muestra de apoyo 
de Angélica González 
d e  M o v i m i e n t o 
Ciudadano, al declinar 
en sus aspiraciones a 
diputada federal por 
este mismo distrito, 
para unirse a su 
proyecto, en donde le 
dijo que es bienvenida, 
porque este si es 
un verdadero cambio 
social y democrático.

Exhortó a otros 
abanderados  de 
l o s  d i f e r e n t e s 
partidos políticos a 
unírsele, ya que es 
necesario conformar 
un verdadero frente 
de izquierda, que 
combata y enfrente 
a los cacicazgos, 
y dest ierre a la 
imposición, así como al 
autoritarismo, dejando 
entrever que en estos 

días pudieran estar dando 
nuevas sorpresas al unirse 
a su campaña, otros actores 
políticos de diferentes partidos.

Al hacer uso de la palabra 
la hoy ex candidata a diputada 
federal por este segundo distrito 
por Movimiento Ciudadano, 
y hoy una militante aguerrida 
que no solo defenderá el 
voto a favor del PRD y en 
particular de Javier Castellón, 
sino que será de las activistas 
que enarbolen los ideales 
izquierdistas verdaderos, 
Angélica González, dijo que su 
declinación a sus aspiraciones, 
lo hizo, sencillamente porque 
es necesario y urgente que en 
Nayarit, como en todo México, 
haya un verdadero bloque  de 
las izquierdas, que enfrente 
los abusos del poder del PRI.

Subrayó que existe plena 
confianza en la candidatura de 
Javier Castellón, de quien dijo, 
sabrá responder a la confianza 

que este domingo 7 de junio, 
deposite el pueblo en general 
en las urnas, ya que dijo que 
es un hombre de compromisos 
que sabe cumplir, pero que 
además ha demostrado que 
tiene capacidad y sensibilidad 
por atender y resolver los 
problemas del pueblo.

Con Angélica González, 
se viene un gran importante 
número de militantes de 
Movimiento Ciudadano, que 
están cansados de que se 
les ignore por parte de sus 
dirigencias y que hoy es el 
momento oportuno de tomar 
decisiones importantes que a 
la postre vienen a beneficiar 
al desarrollo de Nayarit, “ mi 
candidatura no se basó en 
ambiciones personales o en 
obsesiones por llegar a ser, se 
fundamentaron, en poder servir 
a la gente, y esto solo se podrá 
lograr si la izquierda verdadera, 
se une a este proyecto que 
encabeza Castellón Fonseca”.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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 Se realizó el Vigésimo Consejo 
Ordinario del SNTSS: Gutiérrez Verduzco

Todo un éxito la participación de la 
Comunidad Universitaria: Ángel Aldrete Lamas

*Ante la presencia del doctor, Manuel Vallejo.

* En las conferencias magistrales y acciones deportivas llevadas a cabo durante la 
semana de la celebración del día del estudiante 

5

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El doctor,  Raúl 
Gutiérrez Verduzco, Secretario 
General de la Sección XXIV 
del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social 
(SNTSS), con sede en este 
bello estado de Nayarit, y en 
el marco de los trabajos del 
Vigésimo Consejo Seccional 
Ordinario, llevado a cabo 
en el Teatro Tepic, del 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), 
obtuvo un gran apoyo 
del líder nacional del 
Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro 
Social Dr. Manuel Vallejo 
Barragán, de la totalidad 
de los  De legados 
Consejistas y de los 
enviados del Comité 
Ejecut ivo Nacional 
quienes coordinaron 
los trabajos de dicho 
Consejo Seccional.

Los trabajos de este 
importante Consejo 
Seccional se realizaron 
en el marco espléndido de 
GRAN UNIDAD Y FORTALEZA 
por el acompañamiento de 
nuestro Líder Nacional Dr. 
Manuel Vallejo Barragán y 
22 Secretarios Generales 
Nacionales, que estuvieron 
acompañando en todo momento 
al Dr. Raúl Gutiérrez Verduzco, 
quien en su mensaje hizo 

alusión a buscar en el diálogo 
bilateral, la solución de la 
problemática que tiene el IMSS 
en Nayarit, con el objetivo 
fundamental de tener lo 
necesario en equipamiento, 
insumos e infraestructura, para 
ofrecer un mejor servicio a la 
derechohabiencia Nayarita, 
lo anterior pasando por el 
buen trato y la adecuada 
comunicación con lo mejor que 
tiene el Seguro Social, el activo 

más importante: el recurso 
humano, sus trabajadores.

En ese marco, el Líder 
Nacional del SNTSS Dr. Manuel 
Vallejo Barragán, le solicitó a 
la Delegada del IMSS C. Dora 
Cecilia Espinosa González, la 
remoción de dos funcionarios 
que han estado obstaculizando 
la buena marcha e interrelación 

entre los trabajadores debido a 
que han violentado el Contrato 
Colectivo de Trabajo en puntos 
esenciales del Reglamento 

Interior de Trabajo, ellos 
son: el Jefe Delegacional 
de Prestaciones Médicas 
Dr. Cuauhtémoc Jiménez 
de la Fuente y la Dra. 
María Elena Hernández 
Ramón, Subdirectora 
del Hospital General 
de Zona No 1, de Tepic.

En representación 
d e l  G o b e r n a d o r 
Cons t i tuc iona l  de l 
Edo. Roberto Sandoval 
Castañeda, estuvo el Dr. 
Jesús Pavel Plata Jarero, 
Secretario de Salud del 
Estado, quien felicito 
al Secretario General 
Nacional Dr. Manuel 

Vallejo y al Secretario General 
Secc. Dr. Raúl Gutiérrez, por el 
trabajo y compromiso que tienen 
en sus respectivos cargos, así 
mismo hizo extensivo a los 
Delegados Consejistas, por 
su entrega a la salud de la 
población Nayarita, haciendo 
énfasis que un pueblo con salud 
y bienestar es un objetivo y 

meta del gobierno del estado.

En ese marco SINDICALISTA 
de UNIDAD, SOLIDARIDAD y 
FRATERNIDAD, se llevaron 
a cabo los trabajos de este 
exitoso y fructífero Consejo 
Seccional, con la mira puesta 
en resolver la problemática 

del IMSS en Nayarit, para 
ofrecer cada día un mejor 
servicio a todos y cada uno 
de los derechohabientes de 
esta gran e histórica Institución 
que recién cumplió 72 años 
de existencia: EL INSTITUTO 
MEXICANO DEL SEGURO 
SOCIAL (IMSS).

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “A pocas semanas de 
culminar el semestre, seguimos 
realizando actividades académicas, 
deportivas y culturales, la finalidad 
es integrar a la comunidad estudiantil 
a participar en cada una de ellas. 
Para la última semana de mayo 
se tienen actividades como: una 
conferencia magistral con motivo del 
Día Internacional de la Lucha Contra 
La Homofobia, Transfobia, Bifobia 
y Lebsfobia; el tema a tratar será: 
‘Incidencia Política para el Logro 

de Derechos de los Sectores de la 
Diversidad en México’, de Jaime 
Cobián. La entrada fue sin costo 
alguno este lunes en el Auditorio 
de la Biblioteca Magna a las 11:00 
de la mañana”.

Lo anterior fue informado por el 
dirigente de la FEUAN, Ángel Aldrete 
Lamas, añadiendo: “el deporte es 
la mejor actividad de integración y 
motivación entre la juventud. Por 
ello invitamos a la Final de la Copa 
FEUAN 2015 en la cancha rápida 
#2 en punto de las 18 horas”.

El pasado miércoles 27 de mayo, 
se llevó a cabo el 1er Encuentro 
de Estudiantes Universitarios de 
Pueblos Originarios de Occidente. 
El evento duró dos días 27 y 28 
de mayo donde se contó con 
conferencias, talleres, mesas de 
diálogo y eventos culturales. La 
inauguración fué en el Auditorio de 
la Biblioteca Magna a las 10:00 am, 
la entrada fué totalmente gratuita.

Por la tarde del mismo miércoles, 
fue  la presentación de la Final de 
NBU 2015, en la explanada de 
rectoría a partir de las 6:00 pm. 

Para el  ayer jueves 28 
de mayo, con motivo de 
la celebración del Día del 
estudiante y a pocos días 
de haberse realizado el concierto 
‘EsTuDia’; se realizó la 2da Carrera 
Atlética ESTUDIA, “las inscripciones 
fueron gratuitas en las oficinas de 
la FEUAN. El punto de partida fue 
en el Mesón de los Deportes en 
punto de las 4:00 pm. Hubo grandes  
premios para los ganadores a los 
tres primeros lugares”.

Ante tal situación, el líder estudiantil 
manifestó que estas actividades 

culturales y deportivas se realizarán 
en el marco de la Semana del Día del 
Estudiante, con el fin de estimular a 
quienes estudian en educación media 
superior y superior, ya que se debe 
incentivar la participación de los 
jóvenes que hacen un esfuerzo, al 
igual que sus padres, para alcanzar 
una carrera universitaria y ser en el 
futuro “profesionistas que pondrán 
en alto el nombre de Nayarit y de 
México”.

DECLINA  LA CANDIDATA DE 
MOVIMIENTO CIUDADANO  A  

FAVOR  DE  CASTELLÓN 
- - - - - - -

¿Quien es la declinadora?
hay que pensar con razón;
es lo mismo si yo ahora
lo digo a son de tambora
de que apoyo a Castellón.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Saulo Lora y Javier Castellón, son los 
mejores candidatos en los distritos 1 y 2

Mientras Panistas y Priistas se rasgan 
las vestiduras, y de las palabras los 
albiazules pasan a los hechos al interponer 
una demanda penal ante un ministerio 
publico de la PGR, contra el candidato 
tricolor por el Segundo Distrito bajo los 
cargos de enriquecimiento inexplicable. 
Los priistas ya preparan lo propio 
contra el abanderado blanquiazul, por 
lo que en los últimos días del proceso 
de campañas la ciudadanía habrá de 
presenciar como las dirigencias panistas 
y priistas se enfrascarán en una guerra 
sucia que tiene  como objetivo minar la 
fuerza y simpatía de sus respectivos 
candidatos ante la ciudadanía que a 
escasos días de la elección ya definió 

por qué candidato depositará su voto el 
día 7 de junio, y decimos que ya definió 
por que quienes aun siguen cobrando en 
San Lázaro le quedaron mal al pueblo. 

Pero mientras en el Segundo Distrito 
Electoral priistas y panistas se enfrascan 
en un toma y daca; La campaña 
del candidato transparente por la 
coalición PRD-PT JAVIER CASTELLON 
FONSECA, sigue en ascenso y se 
fortalece cada vez más al declinar a su 
favor la candidata del Partido Movimiento 
Ciudadano, ANGELICA GONZALEZ, 
quien públicamente ha dicho que el 
mejor candidato en el Segundo Distrito 
es el ex rector universitario, por lo que 
se suma junto con toda su estructura 
a su proyecto de trabajo, por que es 
el único proyecto viable y realista, que 
beneficiará a no solo a los pobladores 
del municipio de TEPIC, sino a todo el 
estado, que necesita de representantes 
populares comprometidos con las causas 
justas del pueblo, ya que está visto que 
votar por los mismos de siempre no le 
conviene a los NAYARITAS, toda vez 

que en el estado hay mucho atraso y 
marginación, los campesino y pescadores 
viven en el más completo  abandono por 
parte de sus autoridades, asi como por 
sus representantes populares, quienes 
en sus tres años que se desempeñaron 
como legisladores federales se dedicaron 
a trabajar para su beneficio personal, 
a vivir con lujos y riqueza, olvidándose 
por completo de sus promesas y de los 
problemas de sus representados. 

Precisamente el líder nacional del 
PRD Carlos Navarrete, manifestó que 
NAYARIT está inmerso en una inmensa 
penumbra, en una oscuridad, por que en 
la entidad no hay empleo, el progreso y 
el desarrollo están estancados, por lo 
que las oportunidades de trabajo que 
reclaman las nuevas generaciones de 
jóvenes son nulas, es por eso que exhorto 
a los NAYARITAS a votar inteligente para 
elegir a los mejores candidatos que son 
los de la coalición PRD-PT, en el Primer 
Distrito que abarca el norte del estado 
el doctor SAULO LORA AGUILAR y en 
el Segundo Distrito que corresponde al 
municipio de TEPIC el maestro en ciencias 
JAVIER CASTELLON FONSECA, de 
quienes dijo, son personas preparadas 
que con toda seguridad rendirán buenos 
resultados a todos los NAYARITAS, 
por que NAYARIT necesita salir de la 
oscuridad en que hoy se encuentra, 
ya que la pobreza sigue creciendo en 
forma alarmante sin que nadie haga algo 
por evitarlo. Además expreso el líder 
nacional perredista que SAULO LORA y 
JAVIER CASTELLON no son ningunos 
improvisados en la administración pública, 
y desde el Congreso de la Unión formaran 
una dupla que trabajara para canalizar 
importantes recursos millonarios para 
apuntalar el crecimiento y el desarrollo 
de NAYARIT.

   *****QUE EL COORDINADOR, DE LOS 
COMITES DE ACCION CIUDADANA, DEL 
MUNICIPIO DE TEPIC, Ing. Juan Barreto, 
está confrontando con los integrantes de 
los Comités de Acción Ciudadana (C.A.C.), 
sobre todo, con los presidentes de los 
mismos. Así lo han estado denunciando, 
las personas que son molestadas por este 
sujeto, de nombre, Juan Barreto. En estos 
momentos, los más afectados, son los 
integrantes del Comité de Acción Ciudadana, 
de la colonia “Ojo de Agua” de Tepic, que 
preside el joven, Jorge Ortega. De acuerdo 
a las denuncias, el ingeniero, Juan Barreto, 
por medio de oficios, está autorizando a 
personas sin representación a destruir 
candados y chapas, de puertas de las oficinas 
y salones de usos múltiples, de la Colonia 
“Ojo de Agua”. Al parecer, el Presidente 
Municipal de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, así como los integrantes del H. XL 
Ayuntamiento (2014-2017) Constitucional, 
ya tienen conocimiento de los hechos y 
actos vandálicos, auspiciados y cometidos 
por el ingeniero, Juan Barreto, Coordinador 
de los Comités de Acción Ciudadana del 
Municipio de Tepic, Nayarit. Esperamos que 
los representantes del pueblo (Presidente, 
Síndico y Regidores), pongan más atención 
en este desorden.

   *****J. NICOLAS MAURO HERNANDEZ 
LOPEZ, SENTENCIDO A EMBARGO 
(SERA DESPOJADO DE SU PATRIMONIO 
¿LEGALMENTE?), para entregárselo a 
los abogados?: Vicente Medina Ramírez, 
Raúl Ávila Rodríguez (el coyote, comprador 
de documentos), Germán Delgadillo Silva 
y Francisco Daniel Gutiérrez Morales. 
De acuerdo al Juicio Oral Mercantil con 
expediente # 0015/2015, Dictado por la 
Licenciada en Derecho, María del Socorro 
Marín Reyes, Juez Primero de Primera 

Instancia de Oralidad Mercantil. Resulta 
que los abogados antes mencionados, le 
“compraron” un documento vencido, a la 
“Financiera Independencia”, a nombre del 
señor, J. Nicolás Mauro Hernández López. 
Documento “leonino” (ya vencido), no 
sujeto a la Ley; con cláusulas impuestas 
por dichas empresas financieras, dejando 
al “cliente” en desventaja, sin ninguna 
defensa, pagando capital e intereses 
sobre intereses. Cuando entró en vigor el 
Código Federal de Procedimiento Penales, 
que dio pasó al Sistema Penal Acusatorio 
Oral, nosotros opinamos que con la puesta 
en práctica, del Nuevo Sistema Penal, se 
vendría una avalancha de injusticias en 
contra de los que viven en pobreza, donde 
el gran perdedor sería el pueblo trabajador, 
los que no tienen representación social ni 
representación política. El estigma y la 
discriminación que sufren las personas, 
tienen un impacto profundo en su autoestima, 
generando depresión y suicidios. La 
comunidad internacional, está exhortando 
a los estados a cumplir, con su obligación 
(deber) de respetar, proteger y garantizar los 
derechos de las personas, sin discriminación 
y a asegurar que el pueblo participe, en 
las discusiones sobre políticas y leyes que 
afecten sus derechos.

   *****ESTE 10 MAYO, PARA LOS QUE 
SE QUEDARON, SIN DARLE REGALO 
MAMÁ, Ideas y Proyectos en Madera 
(Carpintería y Mueblería), le sigue ofreciendo 
un amplio surtido en muebles de madera. El 
diseño y el estilo, usted se los proporciona 
¡a su gusto! Visítelos en Av. Flores Magón, 
Esq. Con Abasolo, Col. Zapata, Tel. (311) 
216 2396 o en Francisco Villa Casi Esq. 
Con Morelos, Col. Rodeo, Tel. (311) 216 
5273. Cel. (311) 114 2277, Tepic, Nayarit. 
Presupuesto sin compromiso.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen arrusel Político

Por: Pedro Hernández Partida

C

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Calma y seguridad en Nayarit 
para las próximas elecciones 

Política 7

Por Germán Almanza 

En el límite territorial de Nayarit 
y Sinaloa, autoridades del sector 
Salud de esos dos estados 
dieron el banderazo de arranque 
a la campaña denominada 

‘Ponle una barrera al dengue 
y chikungunya… espántalo y 
que huya’, implementada en 
los municipios colindantes de 
ambas entidades.

Brigadas de vectores, promoción 

a la salud y epidemiología, 
trabajan unidos en esa región 
contra el dengue y chikungunya, 
con el objetivo de lograr un 
cerco sanitario que permita 
reducir riesgos en la salud de 
los nayaritas y los sinaloenses, 

a causa de estas 
dos enfermedades.

E s  e n  l o s 
munic ip ios  de 
Escuinapa y La 
Concha, Sinaloa, 
y  Te c u a l a , 
A c a p o n e t a 
y  H u a j i c o r i , 
Nayari t ,  donde 
se intensificaron 
las acciones de 
descacharrización, 
control larvario, 

nebulizaciones y, sobre todo, 
de información a la población 
sobre prevención del dengue y 
chikungunya.

En el arranque de esta cruzada 
estuvo el Director de los Servicios 
de Salud de Nayarit, Aurelio 
Aguirre Silva, quien reconoció 
el trabajo de los integrantes de 
las brigadas, quienes trabajan, 
dijo, de sol a sol para llevar hasta 
los hogares de los ciudadanos la 

información y las herramientas 
para la reducción de la incidencia 
de estas enfermedades. 

Por su parte, el Secretario 
de Salud del estado de Sinaloa, 
Ernesto Echeverría Ispuro, señaló 
que este plan de acción es 
resultado de la voluntad de dos 
Gobiernos que quieren trabajar 
en conjunto, “conscientes de 
que lo más importante es velar 
por la salud de los ciudadanos”.

Por Juan Carlos Ceballos 

En calma transcurren las campañas 
electorales en Nayar i t ,  af i rmó 

el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, al término de la reunión 
mensual con el Grupo de Coordinación 
Interinstitucional Nayarit, el cual 

está integrado por los titulares de 
instituciones y corporaciones de 
seguridad en el estado.

Sandoval Castañeda reiteró la 
disposición de las fuerzas federales 
y estatales para resguardar la 
seguridad de los nayaritas, y apuntó 
que actualmente se cuenta con las 
condiciones necesarias para un 
proceso electoral en paz, seguro y 
con estricto apego a la ley.

Tras afirmar que de esta forma se 
fortalece la democracia en el estado, 
el mandatario informó que no se ha 
tenido algún reporte por parte del 
Instituto Nacional Electoral, y declaró 
que Nayarit es uno de los estados 

Suman esfuerzos Nayarit y Sinaloa en la 
lucha contra el dengue y chikungunya

donde se prevén elecciones 
tranquilas, en orden y donde la 
gente decidirá su voto libremente.

Añadió que se reforzarán los 
trabajos en materia de seguridad, 
ya que se implementará un 
operativo especial en el que 
participarán los tres órdenes de 
gobierno para garantizar que 
en el estado las votaciones del 
próximo 7 de junio se desarrollen 
en paz y orden.

El encuentro se realizó en la 
13/a Zona Militar.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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“Cuando una persona reclama al gobierno, éste se lanza a matar a 
quien se atreve”, Raúl Vera López, Obispo de Saltillo

8

Los retos pastorales, nuevas formas de 
evangelizar y el rescate de los valores familiares, 
desde la misericordia, fueron expuestos en el 
tercer día del Encuentro Diocesano de Nueva 
Evangelización el jueves 28 de mayo.

El Obispo Luis Artemio Flores Calzada, en 
su ponencia, pidió misericordia para las familias 
heridas y frágiles. Reconoció que la Iglesia 
es consciente de la fragilidad de muchos de 
sus hijos, a quienes quiere acompañar con 
misericordia y paciencia. La Iglesia debe 
llevar a todos el consuelo y el estímulo del 
amor salvífico de Dios. Acompañando con 
atención y cuidado a sus hijos más frágiles, 
marcados por el amor herido y extraviado, 
dándoles de nuevo confianza y esperanza. 
El amor misericordioso, al igual que atrae y 
une, transforma y eleva. Y al mismo tiempo 

es una invitación a la conversión. 

La familia es la institución más importante, 
patrimonio de la humanidad formadora de 
personas en los valores humanos y cristianos, 
que merece nuestra atención pastoral prioritaria 
en la nueva evangelización, para que 
vuelva a asumir su identidad y misión y un 
acompañamiento a las familias heridas por 
la separación, a los divorciados y vueltos a 
casar y a los homosexuales, pero siempre 
desde una pastoral de caridad y misericordia. 

El sacerdote Benjamín Martínez, de la 
Diócesis de Valle de Chalco, ponderó la 
urgencia de la sectorización en las parroquias, 
sectorizar no para dividir, sino para poder 
atender las distintas realidades; acercarnos a las 
realidades particulares.  “Las ciudades no deben 

de ser lugares 
que provoquen 
miedo, deben de 
ser consideradas 
c o m o 
oportunidad de 
reencontrarnos, 
aunque pensemos 
distinto. Superar 
e l  anonimato, 
superar el aislamiento, proximidad al territorio, 
para potenciar lo local”.

“El gran desafío es el servicio de atención 
especializada, tenemos que atender el 
sufrimiento de la gente –migrantes, obreros, 
campesinos, entre otros– salir hacia ellos con 
un compromiso real”, sostuvo Raúl Martínez, 
especialista en pastoral urbana del Estado 

de México. 

Este Encuentro de Nueva Evangelización 
es coordinado por el Equipo Diocesano de 
Animación Pastoral con la guía del Vicario 
Episcopal de Pastoral, Padre Arturo Arana 
López. Por la tarde, después de la exposición 
de Raúl Vera López, Obispo de Saltillo, se 
celebró la Misa de clausura con todos los 
participantes. 

En la clausura del Encuentro de 
Nueva Evangelización que realizó la 
Diócesis de Tepic el jueves 28 de mayo, 
se contó con la participación del Obispo 
de Saltillo, Monseñor Raúl Vera López. 

El Obispo de Saltillo afirmó, en 
entrevista previa a su conferencia, 
que el día de hoy, el Papa Francisco 
nos está exigiendo a los cristianos una 
nueva evangelización. Pero es la misma 
que los documentos de la Iglesia, y 
particularmente de Latinoamérica, nos 
han pedido siempre: “Una evangelización 
nueva en su ardor, en sus métodos y 
en su expresión”. Hay que tener pasión 
porque el Evangelio sea conocido por el 
mundo. Ya el Papa Pablo VI (en 1975) 
pedía que el Evangelio llegara a todos 
los lugares, a los lugares donde se 
deciden los modelos sociales. 

Nueva en su ardor
Tenemos que llegar no solamente a 

los seres humanos que ya tenemos en 
la Iglesia. Hoy tenemos que pensar a 
la Iglesia en la misión evangelizadora 
que tiene. La Iglesia está al servicio 
de la humanidad, ésta fue una de las 
principales exigencias del Concilio 
Vaticano II (1965), que la Iglesia entienda 
que no es el ombligo del mundo.

Nosotros entendíamos que la Iglesia 
éramos un punto de referencia para 
juzgar de la ciencia, para juzgar de esto 
o lo otro. Pero desde hace 50 años la 
Iglesia nos puso como servidores de 
la humanidad, como servidores del 
hombre. Que tengamos pasión, que 
hagamos lo que dijo Jesucristo, que 
la Iglesia sea conocida por todos los 
hombres.

Nueva en sus métodos
Ante los cambios culturales que 

estamos viviendo, tenemos que tener 
“nuevos métodos”. Los obispos de 
América Latina hablamos de la necesidad 
de una conversión pastoral. Estamos 
viviendo un cambio cultural fortísimo 
en donde los medios de comunicación, 
y no sólo la radio, la televisión, el cine, 
la prensa, sino también los medios 
electrónicos tienen gran influencia. 
El día de hoy nosotros tenemos que 
hablar también de cómo transmitir la 
evangelización. Para esto se requiere 
que nosotros nos adecuemos, nos 
impregnemos de la realidad. 

El día de hoy, a los líderes religiosos, 
no solamente de la religión católica, 
sino a los líderes religiosos del mundo, 
de los diferentes credos, se les piden 
dos cosas: responsabilidad profética 
y responsabilidad ética. 

La responsabilidad profética consiste 
en la transformación que nosotros 
tenemos que hacer. Esas estructuras 
de muerte que van caminando, que 
son apoyadas por equipos políticos, 
y el ejemplo lo tenemos en México. 
Hay una situación en donde la Iglesia 
se tiene que hacer presente.

Con estas reformas estructurales 
que ha hecho el equipo del Gobierno 
Federal están negándole a las futuras 
generaciones una sustentabilidad en 

México es la casa de todos

La familia es la institución más 
importante: Obispo Artemio Flores 

su desarrollo, están negando el futuro. 
La competitividad, basada en la mayor 
ganancia, es lo más importante para el 
Gobierno. Los jóvenes ya no van a tener 
derecho a una pensión vitalicia, porque 
se pueden hacer contratos de 30, 60 o 
90 días. Las futuras generaciones no 
tienen derecho a una asociación sindical, 
porque de esa manera se evita eso. 
Existe el autsourcing (subcontratación 
n.d.r.), donde también se evita la 
sindicalización, el empleado no sabe 
ni siquiera para quién está trabajando. 

Nueva en su expresión

Que la gente cuando vea a la Iglesia, 
que no la vea nada más encerrada en 
los templos, que la gente vea a los 
cristianos comprometidos en el lugar 
donde están, con una responsabilidad 
clara sobre el ser humano, con una idea 
clara sobre la justicia. Cuando estamos 
encerrados, creemos que cumplimos 
con nuestro deber, encerrándonos en 
los templos para celebrar el culto, y 
que cuando salimos de ahí, nosotros 
nos mimetizamos (entremezclamos) 
con todo tipo de injusticias y con todo 
tipo de abusos. 

El día de hoy las palabras “nueva 
en su expresión” quieren decir que la 
Iglesia tiene que hablar, que los cristianos 
tenemos que estar presentes ahí donde 
nos está pidiendo el Papa Francisco, 
en las periferias existenciales. El Papa 
dice que las periferias no nada más 

son las físicas y geográficas, sino los 
lugares donde el hombre está sufriendo, 
donde al hombre se le está explotando. 
Allí donde están los discriminados, los 
migrantes, los obreros con esos salarios 
miserables con los que no alcanzan a 
vivir. Allí está la vivienda miserable, 
las famosas casas de interés social, 
se convierten en hacinamientos de la 
sociedad.

México es la casa de todos
Durante su conferencia el Obispo Vera 

López expuso, con claridad y firmeza, 
que quien vive en su casa tiene derecho 
a todo los espacios y muebles. Todas 
las personas tienen derecho a vivir 
con dignidad y a vivir con un salario 
digno, para que nadie se quede sin 
comer. No debemos habituarnos a lo 
que estamos viendo. México es nuestra 
casa, y todos tenemos derecho a todo 
lo que México tiene. Pero estamos 
viendo que la riqueza está en manos 
de pocos, a costa de la explotación de 
las personas más débiles. 

México es un país en donde nosotros 
nos servimos, porque es nuestra casa, 
donde tenemos el derecho a un empleo 
y un salario digno, para alimentarnos 
adecuadamente, y satisfacer las 
necesidades básicas de cada familia, 
como la salud, la educación, la vivienda, 
entre otras necesidades.

Nuestros servidores públicos abusan 
de sus puestos. Con salarios ofensivos 

a costa de los impuestos que se le 
retienen a la ciudadanía.  Debe de 
haber un gobierno que administre la 
casa –el país–; pero en México “cuando 
una persona reclama al gobierno, éste 
se lanza a matar a quien se atreve”.

Nueva Constituyente
La idea de que en México existe 

una nueva Constitución, proviene del 
propósito, finalidad y objetivo, de que 
todos los ciudadanos mexicanos nos 
convirtamos en sujetos constructores 
de la historia del país. Se trata de 
elaborar una Constitución, y de elegir 
un nuevo Congreso, sin que participen 
los partidos políticos, porque son ellos 
los que están enviando a las curules 
personas deshonestas, faltas de 
ética, ambiciosas, que son verdaderos 
mercaderes de carne humana. 

Se trata de lograr un diálogo con la 
ciudadanía de todos los rincones del 
país, que desea un México diferente, 
llegando así entre otros espacios, a 
cañadas, rancherías, barrios, parajes, 
sierras y valles, lugares de trabajo, a 
donde están los jóvenes estudiantes.

Queremos que México sea ejemplo 
de rescate y de refundación de una 
Nación. Que el pueblo se convierta en 
sujeto de la historia, que sean todos los 
ciudadanos de nuestra patria, quienes 
ofrezcamos una nueva forma de gobernar 
y una manera de administrar al país, 
porque México es la casa de todos. 
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El domingo se define el título de la 
liga municipal de beisbol de Tepic 

Política

*”Castellón es el único candidato que puede seguir con el cambio”
*"Quiero la unidad de las izquierdas, que la ciudadanía gané, porque yo 

sé que si Castellón gana puede sacar a Tepic adelante, lo que hago, lo 
hago por los ciudadanos"
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Por Edmundo Virgen 

De esta manera se expreso la candidata 
de Movimiento Ciudadano a Diputada 

Federal por el Distrito 2, Norma Angélica 
González, al declinar a favor del candidato 
a Diputado Federal de la coalición 
integrada por el Partido de la Revolución 

Democrática (PR) y el Partido del Trabajo 
(PT), Francisco Javier Castellón Fonseca, 
integrándose de esta manera al proyecto 
de la ruta del cambio.

Acompañada por los integrantes del 
Grupo Parlamentario del PRD, el cuerpo de 
regidores perredistas en el ayuntamiento 
de Tepic, las dirigencias de este partido 
en el estado y en Tepic, Norma Angélica 
González y Javier Castellón, dieron un 
muestra de unidad rumbo a la jornada 
electoral del próximo domingo 7 de junio.

“Las izquierdas debemos estar unidas, 
aquí el único enemigo a vencer es quien 
nos ha afectado durante tantos años, 
mi decisión es a conciencia y con ello 
demuestro que no soy una Angélica soberbia 
que solo quiere ganar, yo quiero que la 
ciudadanía cambie, por eso me sumo a 

la ruta del cambio con Javier Castellón, 
porque yo creo que él es el único que 
puede sacar adelante a Nayarit”, expresó 
Norma Angélica González.

Por su parte el candidato de la ruta 
del cambio, Javier Castellón, agradeció 
el gesto de Norma Angélica González de 
sumarse y fortalecer el proyecto de cambio 
social que se viene impulsando desde el 
PRD y el PT para darle continuidad a la 
voluntad expresada por los tepicenses 
en 2014.

“Le agradezco a Angélica su decisión 
y así nosotros seguiremos caminando 
por las colonias y localidades de Tepic, 
esperamos que nuevos actores sociales 
se unan al proyecto de cambio social 
y democrático en el estado”, concluyó 
Javier Castellón.

Con un escenario de 
lujo, el próximo domingo 
se definirá el campeonato 
de la máxima división 
de la Liga Municipal de 
Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ” con 
el desarrollo del quinto 
juego de la serie final de 
la temporada 2014*2015 
que sostienen los equipos 
de La Curva y Trapichillo 
que han llegado al limite 
de los cinco juegos.

 
Para este que será el juego de 

campeonato el Estadio Universitario 
de la UAN ha sido elegido el diamante 
para este espectáculo que no deben 
perderse los aficionados.

 
El equipo tomatero del municipio 

de Tepic llega a este juego estelar 
como favorito para ceñirse la 
corona de campeones, expresado 
así por haber conseguido hasta 
estos momentos el conjunto de 
Trapichillo los mejores números 

en productividad.
 
Obviamente con un gran historial 

no se descarta al equipo de La Curva 
que también tiene sus probabilidades 
y fortalezas, por ello siempre están 
presentes en las grandes series.

 
En la categoría de segunda fuerza 

las acciones se regresan al césped 
sintético de la Unidad Deportiva 
Santa Teresita donde el equipo 
diablillos Hersycel conformado por 
jóvenes talentos, con ventaja de 
dos juegos estarán asechando a los 
indios para coronarse campeones 

de su división.
En la categoría de tercera 

fuerza habrá acción en El 
Rincón con el tercer juego de 
campeonato que sostienen en 
reñido combate Ponys y piratas 
de San Luis.

 
Programación completa y 

horarios:

GRUPO #I
SERIE DE CAMPEONATO

Quinto juego
La Curva VS. Trapichillo; 
10:30 horas Estadio 

Universitario.
GRUPO #II

SERIE DE CAMPEONATO
Tercer juego

Indios VS. Diablillos Hersycel; 
10:30 horas #1 UDST.  

GRUPO #III
SERIE DE CAMPEONATO

Tercer juego
San Luis de Lozada VS. 

Ponys; 10:30 horas Campo de El 
Rincón. 

Declina candidata de Movimiento 
Ciudadano por Javier Castellón en Tepic
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Capacita el ISSSTE a dependencias 
en la construcción de planes de vida

Política

Nos ponemos en las manos 
del pueblo: Alejandro Galván 

10

Por Germán Almanza 

El Secretario General de Gobierno Pepe 
Espinoza  dice que no hay denuncias de 
ningún candidato por AMENAZAS DE 
MUERTE ¿En qué instancia sugiere usted 
que denunciemos, Estatal o Federal?, Si 
son los mismos... Mejor nos ponemos en las 
manos del pueblo, ¡Alégrate, LES VAMOS A 
GANAR!”, expuso recientemente Alejandro 
Galván Araiza,  Candidato de Acción Nacional 
por el Distrito Federal de Tepic, en sus redes 
sociales.

Con la serenidad que lo caracteriza Galván 

Araiza hizo pública su postura de cara las 
actitudes atroces que han tomado los priístas 
previo y rumbo a la elección.

“El INE anda más preocupado por cumplir 
el encargo del PRI y me denuncian por 
regalar unos JUGUETES a los niños de San 
Cayetano... Ese es el grado de desesperación, 
¡están perdidos!”.

Quieren pegarle a un Servidor y al PAN 
porque saben que aquí está el único que 
puede  derrotar al “favorito del gobernador” 
porque aquí si hay buenas ideas propuestas 
serias, que indican el qué y el cómo se 

harán las cosas para darle un Cambio de 
Rumbo a Tepic. 

Refutó, “levantan supuestas denuncias 
en mi contra, porque no tienen elementos 
sólidos para sacarme de la contienda, y 

las amenazas a mí y a mi familia previo y/ 
a lo largo de la contienda, ¿de eso no hay 
ruido priísta? Sí a esos los respaldan esos 
bandidos, a un servidor y al PAN lo apoyan 
los Tepicenses, porque aquí si sabemos 
dar resultados y hablar con hechos, ya lo 
demostramos y redoblaremos esfuerzos para 
que  ahora ¡con tu apoyo!, tu voz se escuche 
en el Congreso de la Unión”. 

Alejandro Galván concluyó, “la PGR debería 
mejor investigar a los BANDIDOS DE LA 
GENTE, esos que son funcionarios y andan 
regalando despensas, tinacos y láminas en 
PLENO PROCESO ELECTORAL, ahí está la 
falla, no con las personas buenas y honestas 
que buscamos trabajar duro para mejorar 
la calidad de vida de tus hijos, hagamos 
mayoría en el congreso pintemos de azul 
cada urna de Tepic ¡Claro Que Podemos!  
¿A poco no?”.

que el ISSSTE les otorga”, abundó. 
Con una duración de 16 horas, 

el curso se desarrolla dentro de 
la vertiente ISSSTE Asegurador 
que contempla la capacitación 
de los trabajadores federados, 
principalmente a los integrantes de 
las áreas preventivas como es el 

caso de las Comisiones Mixtas de 
Seguridad e Higiene en el Trabajo, 
Brigadas de Protección Civil y 
Recursos Humanos, entre otros.   

Con la participación de 50 
trabajadores el curso es guiado 
por José Luis Uriona Hidalgo, 

docente de la Facultad de Estudios 
Superiores de Zaragoza de la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México que, entre otras funciones, 
ha sido consultor del Fondo de 
Población de las Naciones Unidas 
y la Fundación Mexicana para 
la Salud.  

Derivado de la aceptación que 
tuvo entre trabajadores federados, 
la Delegación Estatal del ISSSTE 
nuevamente convocó al curso Plan 
de Vida y Cultura de la Previsión 
en cuya edición 2015 participan 
15 dependencias adscritas al 
régimen del instituto. 

En sus precisiones el responsable 
de la Oficina de Capacitación, Juan 
Carlos Dueñas Aguirre subrayó la 
importancia de reflexionar, con el 
apoyo de expertos, la construcción 
de un plan de vida que oriente 

desde la vida productiva para 
actuar en torno a su seguridad 
económica y su salud integral 
con un criterio de futuro. 

“El curso, implementado en 
2013 e impartido por segunda 
ocasión en agosto de 2014 dejó 
huella en muchos trabajadores 
por su contenido práctico al 
ofrecer elementos a toda persona 
para alcanzar una vida funcional 
autónoma e independiente, 
incorporando a su plan de vida las 
prestaciones, seguros y servicios 
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Mr. Model Nayarit 2015, 
gran final esta noche de viernes

11

Por Mary Castro 

Esta noche de viernes 29 de mayo es la 
gran final entre los diez jóvenes aspirantes 
al título Mr. Model Nayarit 2015. Bajo el 
lema “Lo mejor del hombre” este certamen 
de belleza masculino califica la armonía en 
cuerpo y rostro,  expresión y proyección 
varonil, que el joven haga ejercicio y luzca 
atlético, vista bien y su comportamiento 

sea integro.
Con la oportunidad de proyectarse en el 

mundo a través de certámenes internacionales 
y luego de  tres meses de intensa preparación 
con clases de dicción, protocolo, pasarela, 
sesiones diarias de gimnasio, dieta regulada 
y asesoría en el manejo de su imagen se 
presentan con todo el empeño de ganar y 
dar lo mejor de sí. Informes y reservaciones 
en el facebook Mr. Model Nayarit. 

Aldo Augusto Ortega Orta, 19 años, estudiante 
de nutrición y alimentación humana

José Alberto Ríos González, 19 años, 
estudiante de odontología 

Jorge Sánchez Rodríguez, 24 años, 
chef profesional

Alejandro Padilla Carrillo,  23 años, 
licenciado en diseño gráfico

David Aristeo Rodriguez López,  20 
años, técnico en turismo

Raúl Muñoz Flores,  22 años, 
diseñador de imagen 

Domingo Tepeu Díaz Cevallos, 18 
años, estudiante de bachillerato

Daniel Farid Vergara Álvarez, 18 
años, estudiante de bachillerato 

Mario Rosendo Ibáñez Montes, 
19 años, estudiante de seguridad 

pública y protección civil
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Gana Medalla  de Bronce 
en Esgrima por equipos

*En Frontón de Olimpiada Nacional

*Sube Nayarit a Podio

12

Monterrey, Nuevo León.-
Nayarit  obtuvo  medalla de bronce 
en la disciplina de Esgrima,  en 
prueba por relevos o equipos 
con espada celebrada este 
jueves por la mañana  en el 
Polideportivo UANL

Jesús  Ernesto Beltrán 
Macías, Darío Alberto  Ibarra 
Olguín  y Carlo Alejandro 
Camarena Almeida,  sumaron 
los puntos suficientes durante  
sus respectivos  combates para 
ocupar la tercera plaza de siete 

equipos participantes.
Baja California, portador de un 

equipo que se cuece aparte,  cuya 
preparación la lleva a cabo  con 
fogueos internacionales, además 
de tener  cuerpo de entrenadores 
cubanos especializados en la 
disciplina,  se adjudicó la medalla 
de oro y los anfitriones de  Nuevo 
León con la de plata.

Las actividades del Esgrima 
continúan se extienden hasta 
el día miércoles 3 de junio, con 
oportunidades de llegar a obtener 
otros buenos resultados.

Monterrey, Nuevo León, 28 
de mayo del 2015.- Cada año 
es más complicado llegar a 
las medallas en el Frontón, 

pero la calidad de los pelotaris 
nayaritas se hacen presente, muy 
a pesar que muchos estados 
han invertido en a compra de 
jugadores, explicó el entrenador 
Luis Fernando López Vizcarra.

“Demasiado apretadas están 
las cosas, la Juvenil –A- está 
demasiado fuerte, pero mañana 

(viernes) vamos a pelear el pase 
a la final; en la Juvenil C (36 
mts) tenemos asegurada la final, 
vamos  a pelear el oro,  nos tiene 

que ganar dos veces, 
esperemos que en 
el primer partido 
podernos corlar la 
primera medalla de 
oro para Nayarit”

De igual forma citó 
el caso de Manuel 
Mora que va invicto en 
Frontenis  individual 
Juvenil B y está a la 
espera de rival para 
jugar por medalla de 
oro “esperemos que 
ya caigan la de oro, 
porque hacen falta”, 
expresó.

De acuerdo al 
pronósticos hasta 

ahora solo se ha caído 
un oro en trinquete Juvenil B 
que se quedó en plata, “esta 
modalidad es complicada porque 
anteriormente eran a 25 puntos, 
ahora son a 15 y eso no te da 
margen de error, los contrarios 
fallaron menos y nos quitaron 
la de oro, peo vamos a pelear 

las otras 3 para estar dentro del 
pronóstico real”. Nayarit tiene 
ya  dos medallas, 1 de plata y 
1  de bronce, además de  5 que 
les falta poner color.

López Vizcarra declaró que 
estados como Tamaulipas 
han subido en el medallero 
al ofertar becas a los atletas, 
“de alguna manera se ha ido 
profesionalizado,  ya que los 
estados están comprando 
jugadores, como el caso de 
Tamaulipas que del grueso de 
su selección de 30 jugadores 
son algunos 3 o 4 son nacidos 
en Tamaulipas, el resto son de 
otros estados de acuerdo como 

vea la competencia y eso nos 
pega a nosotros”.

Señaló que esa situación 
se repite en casi todas las 
categorías, “el frontón mano no 
se diga, están al mejor postor los 
jugadores y eso ha provocado 
que nos merme, anteriormente 
teníamos bien identificado los 
estados que enfrentábamos, 

pero con la estrategia que ha 
implementado Tamaulipas para 
meterse en el medallero si le ha 
resultado, pero con todo y eso 
Nayarit con sus escuelas que 
tiene sigue poniendo en alto el 
nombre del estado”.

Señaló que por un lado es 
bueno que los deportistas tengan 

ofertas para emigrar a 
otros estados, sobre 
todo cuando se trata 
de un ivers idades 
de prestigio,   lo 
cual  auguran futuro 
prometedor a los 
ahora jóvenes que 
viven la experiencia 
de olimpiada nacional, 
ciclo que todos habrán 
de cerrar y por ello se 
debe de trabajar más 
para cubrir los huevos 
que van dejando.

Medallas dentro del Pronóstico: 
Luis López Vizcarra
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUELA.- Agustín Gómez 
Herrera, director de la escuela 
preparatoria #4 Luis Castillo 
Ledón festeja su cumpleaños de 
una manera muy responsable, 
trabajando, algunos compañeros 
de ese plantel educativo que 
gozan de una buena amistad y 
trabajan en cordialidad, como 
lo hiciera una familia unida, 
así se ve y se siente en la 
dirección del plantel educativo,  
con gran responsabilidad y un 
buen ejemplo con los que ahí 
colaboran el profesor y director 
Agustín Gómez, convive el pan y 
la sal con compañeros profesores, 
personal administrativo y de trabajo 
en general, alegran el día en su 
cumpleaños con un sabroso y rico 
pastel acompañado con refrescos 
bien helados, no sin antes haber 
saboreado un exquisito aperitivo 
o botanita como suelen llamarle 
en este tipo de festejos.

En tan sencillo acto sus 
compañeros le fueron ofreciendo 
un cordial abrazo y una efusiva 
felicitación, deseándole al director 
que cumpliera muchos, pero 
muchos años más de vida, donde 
Agustín Gómez les agradeció de 

Pequeño festejo, pero muy significativo en 
el cumpleaños de Agustín Gómez Herrera

todo corazón ese gesto noble 
que tuvieron hacia él sus amigos 
y compañeros que ahí laboran, 
el sub director y profesor Héctor 
Burgara, no se quedó atrás y 
ante este medio informativo nos 

comentó que la preparatoria 
#-4 Luis Castillo Ledón, bajo la 
dirección de Agustín Gómez ha 
sorteado innumerables problemas 
para bien de toda la comunidad 
estudiantil, que asiste de lunes 

a viernes a tomar sus clases de 
las diferentes materias en este 
centro escolar y agregó: “Muchas 
cosas para bien del alumnado 
han cambiado gracias a él, buen 
trabajo y la buena dirección 

del ciudadano”, Agustín Gómez 
Herrera, a quien este día jueves 
28 de mayo del 2015 le deseo de 
todo corazón un feliz cumpleaños, 
que cumpla muchos, pero muchos 
años más.       
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Denuncian mala atención 
en el IMSS de Tuxpan

Por: Julieta 
Villanueva

Tu x p a n ,  N a y a r i t . - 
Necesi tamos que los 
delegados como directivos 
de los hospitales del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
se sensibilicen ante los miles 
de derechohabientes que 
tienen los mismos derechos 
que los trabajadores de esta 
institución de salud, donde 
para que lo atiendan a uno en 
equis especialidad tiene que 
pasar hasta meses en los 
que muchas personas han 
empeorado y hasta muerto 
por la pésima atención.

 
Ya va para el año que el hijo 

de Doña Catalina Reynoso de 
acá de Tuxpan, Pedro N. Reynoso 
falleció en el hospital del IMSS de 
Tuxpan, donde acudió para que lo 
atendieran de un fuerte dolor en el 
estómago, pero debido a la lenta 

atención el joven en mención de 
apenas 25 años de edad, dejó de 
existir, lo que es imperdonable 
comentan familiares y amigos de 
Doña Catalina. 

Nada tenemos que decir del 
personal directivo como médico 
al que conocemos perfectamente 

En la gráfica podemos ver a 
mi amigo y amigo de muchos el 
Licenciado José Manuel Saldaña 
Crespo, Presidente del Comité 
Ejecutivo Municipal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
quien ha hecho un buen trabajo al 
frente de ese partido político en 
el municipio de Tuxpan, donde se 

realizó un buen trabajo proselitista 
a favor del abanderado Priista 
Efraín el Gallo Arellano, candidato 
a diputado federal por el primer 
distrito electoral. 

Fo togra f ía  de  a rch ivo / 
comentario de julietapretty94@
gmail.com

Por: Herminio Meza
 
Tuxpan, Nayarit.- La mañana 

de ayer jueves recibimos en las 
oficinas de Gente&Poder del 
municipio de Tuxpan, al Señor 
Miguel Ángel Rosas López, 
quien nos dice que está muy 
decepcionado con quienes 
imparten la justicia en este 
municipio, tanto en las Oficinas 
del Ministerio Público como en el 
Juzgado la justicia no solo está 
ciega, sino que también esta 
sorda y muda, “fíjate Herminio 
que desde el año pasado quedo 
plasmado en el expediente 177/14 
el abuso de autoridad del que fui 
objeto por parte de elementos 
de la policía municipal, que no 
sólo dejó que huyera quien me 
agredió a machetazos, sino 
que me llevaron preso y me 
encarcelaron en los separos 

de la comandancia municipal.
  
El problema de fondo es 

la herencia de 20 hectáreas 
de tierras de cultivo que me 
heredó un familiar, lo que fue 
del conocimiento del señor 
Juez de Tuxpan el año pasado 
y es hora que no se me hace 
justicia”, expreso el quejoso, 
quien espera que el Doctor en 
Derecho Pedro Antonio Enríquez 
Soto Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia en el estado 
de Nayarit, su intervención para 
que en el municipio de Tuxpan 
exista una verdadera impartición 
de justicia y para que se deje de 
tener rezagos en los expedientes 
ahora a cargo de la nueva Juez 
Mixto de Primera Instancia. 

La verdad sí que está muy 
lenta la impartición de justicia en 

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT

bien y sabemos que son grandes 
profesionistas, el problema es 
con la atención que brindan en 
ese nosocomio en el área de 
urgencias y donde dan las fichas 

para las consultas médicas, 
donde existe un descarado 
favoritismo porque primero 
atienden a sus familiares y 
amigos dejando al último a los 
derechohabientes. 

Otra de las denuncias que 
hemos estado recibiendo de 
los derechohabientes, es la 
molestia de muchas personas 
que madrugan para alcanzar 
ficha hasta por días, porque 
a diario ya tienen apartadas 
para empleados de la Comisión 
Federal de Electricidad, así 
como familiares y amigos de los 
empleados de dicho nosocomio. 

Ahí está pues esta denuncia, 
esperemos que el director general 
del IMSS en nuestro país sensibilice 
a todo el personal de esa grandiosa 
institución que en el pasado fue el 
orgullo de México. 

Seguiremos informando. 
julietapretty94@gmail.com

este municipio que me vio nacer 
hace ya varios ayeres, al que 
solo regreso para saludar a los 
pocos parientes que me quedan 
en la cabecera municipal, donde 
he visto que efectivamente existe 
mucho rezago en los expedientes 
que obran en el Juzgado Mixto 
de Tuxpan, con decirles que hay 
ordenes de aprehensión que no 
se han ejecutado, ayer mismo 
nos dimos cuenta que el conocido 
líder campesino Urbano Álvarez 
García, interpuso recientemente 
una querella en contra de un 
abusivo Coyote en las oficinas 
de la Fiscalía en ese municipio, 
donde se está integrando la 
averiguación previa número 
127/15 y en donde se enteró 
que existe una o dos órdenes 
de aprensión del año pasado en 
contra del mencionado Coyote 
quien se pasea muy orondo en 
la ciudad de Tuxpan. 

A s u s  ó r d e n e s  e n 
m i  c o r r e o  e l e c t r ó n i c o : 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Presupuesto sin compromiso
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ciudadano Adolfo Sánchez 
fue el mejor directivo 
que hasta la fecha haya 
tenido Club Ixtlán, su 
administración fue pieza 
fundamental para eficientar 
el rubro deportivo en todas 
sus disciplinas en este 
municipio, lamentablemente 
este Club no volvió a ser el 
mismo de antes,  incluso en 
la actualidad está a punto 
de desaparecer por la falta 
de iniciativas.

Así mismo señalan varios 
integrantes de este citado 
Club de Paisanos, que 
dejaron de participar por no estar 
de acuerdo con las posturas 
de  nuevas dirigencias, mismas 
que dejaron mucho que desear, 
vulgarmente no dieron el Ancho, 
con Adolfo Sánchez se concretaron 
en este municipio vastas y regulares 
obras de función social.

Al final de cuentas Adolfo 

Sánchez, dejó Club Ixtlán para 
evitar conflictos internos, su 
buena labor quedo demostrada 
en su administración, tuvo la 
capacidad de dirigir con intensidad 
atendiendo todos los compromisos 
positivamente presentando a los 
integrantes buenos resultados, 
dejando en claro que su ausencia 
debilitó peligrosamente a este 
multicitado organismo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La legisladora Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, fuerte  
aspirante a la presidencia 
local, gestiona recursos 
para la reconstrucción 
de la cancha de usos 
múltiples de la comunidad 
del  Terrero.  Narra 
emocionada que  le gusta 
ver como las mujeres 
deciden con su propio 
esfuerzo reconstruir su 
cancha deportiva, y ella 
tratara de apoyarlas en 
la obtención de recursos.

R e c o n o c i ó  l a 
legisladora del PAN, que “esta 

obra es de vital importancia 
porque las mujeres en esta 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El senador de la República 
y fuerte aspirante a la 
gubernatura estatal , 
Manuel Cota, estará de 
visita en la cabecera 
municipal  Jala, para 
saludar a todos en general 
y de manera específica 

a sus amigos agricultores para 
compartir proyectos de trabajo 
y fortalecer obras de beneficios 
social para la gente de este 
municipio con buena magia.

El senador Manuel Cota, 
va al citado municipio con el 
compromiso adquirido como 
titular de la CNC, buscando 
mejorar la situación de la familia 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ex diputado por el PAN, 
Carlos Jaime Nolasco,  hoy 
eficiente empresario, dijo no 
estar preocupado por nada y 
aunque sigue teniendo relación 
con el mundo político, reveló 
que no es candidato a nada 
por el momento, “tengo varias 

cosas pendientes que hacer, 
en especial en el Club Rotario, 
ya que tomaré la presidencia 
en fecha cercana”.

“Tengo que analizar muchas 
cosas sobre todo las exigencias 
que requiere el cargo, donde es 
muy difícil tomar una decisión 
a la rápida ya que la situación 
no es la misma, así que es 

importante que nos fijemos en 
este tipo de cuestiones, ya que 
vamos a presentar proyectos 
y ponernos a trabajar, quiero 
cumplir los compromisos que 
adquirí al asumir la presidencia 
Rotaria”.

“Aquí  también qu iero 
responderle a la gente -y 
destaco su preocupación por 

el momento que vive el sector 
agrícola-, esperemos que estos 
problemas económicos afecten 
los menos posible a la gente 
del campo y del área rural”, 
por ultimo ya más conciliador 
dijo que cuenta con el apoyo 
de determinado sector político, 
“solo para marcar diferencias, 
ya que estoy del lado de la 
gente”.

No soy candidato a nada por el momento: Carlos Jaime

Elsa Nayeli gestiona recursos 
para la reconstrucción de la cancha 

de usos múltiples del Terrero

15

Se extraña la dirigencia de 
Adolfo Sánchez en Club Ixtlán

comunidad y la población en 
general es donde realizan sus 
actividades deportivas, una 
necesidad que por años han 
anhelado tener, así que vamos 
a buscar vencer los obstáculos 
para poner en funcionamiento 

este escenario deportivo 
lo más pronto posible”.

“Se le tiene que 
cambiar el rostro a 
este espacio público 
-comentó la Diputada-, 
para que sea factor 
para que las familias 
locales hagan de su 
preferencia el lugar 
y de ser posible su 
punto de encuentro 
ya que actualmente 
la Comunidad del 
Terrero, es la única 
que no cuenta con este 
tipo de instalaciones 
g e n e r a n d o 
entorpecimiento y 

retroceso en esta actividad”.

campesina, trabajando duro 
para alcanzar grande logros 
en este entorno y que la gente 
recupere vuelva los ojos al  
campo, aunque seguramente 
comerciantes y locatarios del 
mercado municipal además de 
tianguistas le compartirán sus 
necesidades.

 
Porque dicen que Manuel Cota 

gusta de compartir ideas con 
la gente de todos los ámbitos, 
con este recorrido seguramente 
se amplía el horizonte para la 
gente del campo en Jala y en 
toda la zona sur, la agricultura 
reverdece y con la mejoría en la 
producción se amplía la posición 
económica de los productores 
sin improvisar o abusar de la 
función social.

Manuel Cota visita el municipio 
de Jala y amplía su magia
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.-  Ampl ia 
actividad en favor de la 
ciudadanía reportó el mes 
pasado la Dirección de 

Protección Civil Municipal que 
encabeza el C. Germán Alaníz 
Quiñones, el cual siguiendo las 
indicaciones del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, quien ha expresado: 
“No siempre podemos predecir 
cuándo, dónde, o cómo se va 
a presentar una catástrofe. No 
podemos modificar los ciclos 
naturales del planeta, pero 
podemos mitigar los riesgos 
estando alertas para responder 
con rapidez, oportunidad y 
eficiencia ante cualquier 
contingencia”; ha llevado a 
cabo acciones de prevención 

y respuesta al llamado de los 
pobladores del municipio.

La Protección Civil, dice el 
primer edil, se ha convertido 
en un valioso mecanismo 
para poner a salvo miles de 

vidas. La clave para lograrlo 
es la prevención del riesgo. 
Es necesario facultar a la 
población de Acaponeta y a 
las autoridades en medidas de 
autoprotección y de adaptación 
para convivir con los riesgos.

Así de esta manera la 
mencionada dependencia 
municipal realizó las siguientes 
acciones en el mencionado 
mes de abril: 43 atenciones 
de enjambres de abejas 
africanizadas las cuales fueron 
eliminadas; en el rubro de 
incendios se atendieron cuatro 

forestales, dos apoyos en 
quema de pastizales, uno más 
en terreno baldío por quema 
de basura, así como uno en 
casa habitación.

Se prestó auxilio en una 
fuga de gas amoniaco, y se 
hizo el servicio de apoyo a 
nueve talas de árboles que 
amenazaban a la ciudadanía 
o causaban algún problema.

C o m o  s i e m p r e  h a y 
supervisión diaria de ríos 
y arroyos, mantenimiento 
a las compuertas del río y 
supervisiones de guarderías, 
escuelas y empresas en materia 
de prevención y seguridad. Se 
atendió también una actividad 
masiva y otros 10 servicios 

en el rubro de la salvaguarda 
civil, así como dos accidentes 
automovilísticos, una captura 
de animales peligrosos, dos 
apoyos en la búsqueda de 
personas, cinco servicios 
de primeros auxilios, tres 
administrativos y otras acciones 
necesarias para hacer un total 
de 89 acciones.

Por su parte, el titular de 
la dirección Germán Alaníz, 
comenta: “Un sistema de 
Protección Civil moderno, ágil 
y eficiente es aquel que cuenta 

con protocolos de actuación 
antes, durante y después de 
la situación de emergencia; y 
el que permite garantizar una 
adecuada coordinación entre 
la población, los gobiernos 
municipales, estatales y 
federales. Atendiendo los 
objetivos que se ha fijado 
el Presidente Municipal, 
Acaponeta cuenta ahora con 
una estrategia integral, hemos 
construido un política pública 
incluyente que atiende y mitiga 
el riesgo en el que se encuentran 
muchas zonas del municipio”.
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Amplia actividad de Protección Civil 
en el mes de mayo en Acaponeta
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A reforzar acciones contra el dengue 
y el Chikungunya: Dirección de Salud

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con la intención 
de no bajar la guardia y coordinarse 
con las autoridades de los 
municipios o entidades vecinas, 
el H. XL Ayuntamiento de Acaponeta 
participó en el banderazo de 
arranque del operativo “Lucha contra 
el dengue en áreas limítrofes” y que 
incluye a los estados de Nayarit 
y Sinaloa.

El banderazo oficial que marcó 
el arranque del operativo que busca 
erradicar el mosco transmisor 
del dengue y la amenaza de la 
enfermedad de Chikungunya, para 
en consecuencia bajar los índices 
de estas enfermedades en ambos 
estados y, lo mejor, prevenirlas, fue 
realizado en la vecina comunidad de 
La Concha, por los secretarios de 
salud de los estados de Sinaloa y 
Nayarit, Ernesto Echeverría Aispuro 
y Oscar Javier Villaseñor Anguiano, 
respect ivamente; estuvieron 
presentes también por el municipio 
de Acaponeta la Doctora Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano, en 
representación de Malaquías Aguiar 
Flores, Presidente Municipal, así 
como la Presidenta del Sistema DIF, 
Sra. Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
del Director de Salud Municipal, 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez y la regidora Socorro Villa 
Flores; además de la presencia 
del alcalde de Escuinapa Lic. 
Bonifacio Bustamante Hernández, 
del primer edil de Tecuala, Lucio 

Santana Zúñiga y de habitantes 
de La Concha y Acaponeta.

Á lvaro Mar t ínez Acosta, 
encargado de promoción de la 
salud de Sinaloa informó que se 
trabajaran basado en los acuerdos 
tomados el pasado 29 de abril entre 
los gobierno de Sinaloa y Nayarit, 
realizando acciones preventivas 
de erradicación de los criaderos 
del mosco transmisor del dengue 
en ambos estados.

Las comunidades en donde se 
mantendrá acciones permanentes 
de la Secretaría de Salud con el 
apoyo de los gobiernos municipales 
de Escuinapa y Acaponeta  son 
las siguientes: Valle de la Urraca, 
La Bayona, El Tigre, El Aguaje, El 
Tacote, Cerro Bola, Valle Garzón, 
Las Casitas, La Palma y Acaponeta. 
Por Tecuala, San Cayetano y 
Hacienda Vieja.

En Sinaloa serán: La Concha, 
Copales, Gabriel Leyva Solano, 
La Ceiba, Pilas, Agua Caliente, 
La Ciénaga, Trébol 2, El Tule, 
Palmillas, La Campana, Ejido de 
la Campana, Tecualilla, San Miguel 
de la Atarjea, Escuinapa, Teacapán 
y Cristo Rey.

“El dengue es una enfermedad 
que es un serio problema en todo el 
mundo, ya que en 120 países han 
sufrido de este mal y Sinaloa no 
es la excepción por esto estamos 
buscando con esta campaña que 
la gente se involucren y tomen 

conciencia de que para erradicar 
el mosco que transmite el dengue 
tienen que mantener sus patios 
limpios y libres de cacharros en 
los que se puedan reproducir 
los moscos”, expresó Echeverría 
Aispuro.

El Gobierno de Nayarit ha 
decidido trabajar de manera conjunta 
con Sinaloa para combatir esta 
enfermedad, ya que en 2013 su 
estado registró serios problemas 
en casos de dengue, por esta razón 
han reforzar acciones y anunció 
que con el apoyo de calcomanías 
buscan tener un mayor control de 
los hogares que sean abatizados y 
que mantengan sus patios limpios 
y así detectar los focos de riesgo.

Se sabe ahora 
que Sinaloa ha 
detectado ya un 
caso Chikungunya, 
lo que debe alertar 
a las autoridades 
locales y de Nayarit. 
A l  respecto  e l 
titular de salud en 
el ayuntamiento 
de  Acapone ta , 
L i c .  G u i l l e r m o 
Guzmán, explica que 
Acaponeta ha estado 
muy al pendiente 
de la problemática 
y sobre todo, de 
la prevención con 
efectivas acciones de 
descacharrización 
que han eliminado 

ya los focos rojos en el municipio, 
luego del combate contra el zancudo 
y los criaderos del mismo en la 
colonia Lázaro Cárdenas que 
registraba una fuerte presencia 
del mosquito Aedes aegypti.

Asimismo informa que la 
dependencia a su cargo participó en 

una reunión en el Congreso donde 
estuvieron todas las autoridades 
sanitarias de la entidad, asistiendo 
en su nombre la verificadora Karen 
Anahí Díaz Hernández, donde se 
hizo hincapié de que no había 
que bajar la guardia, pues la 
presencia del dengue es constante 
e imprevista.
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*Presente el alcalde de Huajicori Sergio Rangel Cervantes.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Huajicori.- En la tradicional fiesta 
del “Mitote” de San Andrés de Milpillas 
del municipio de Huajicori Nayarit, 
como invitado especial asiste el 
ciudadano presidente municipal 
Sergio “El Loco” Rangel Cervantes, en 
esta fiesta se distingue la convivencia 
y la armonía con sencilla humildad y 
excelente atención a los que a esta 
fiesta asisten, ahí gustoso el primer 
edil Sergio Cervantes, demuestra 
su interés por las tradiciones de 
los habitantes Tepehuaneros en esa sierra Huajicorenses, para el “Loco” Rangel nadie es menos, todo 

mundo cuenta, para el todos son 
iguales, los hermanos Tepehuanos, 
una raza muy especial en su H. XL 
gobierno municipal.

Y vaya que de verdad a Sergio 
Cervantes le gusta reunirse cada vez 
que hay el tiempo convivir, platicar, 
proponer, acordar algo para esa 
comunidad, algo que los beneficie 
porque esa es la tarea que Sergio 
Rangel se ha trazado en sus próximos 
3 años de gobierno, en estos mismos 
días acompañó en Rosamorada a 
su compañero presidente municipal 
Tomás Cervantes de Dios y su 

señora esposa a recibir a un grupo 
de senadores de la república que 
vienen a ciertos municipios para ver 
su situación de cómo y en que pueda 
salir beneficiada con los programas 
federales y eso al primer edil de 
Huajicori le da mucha importancia, 
porque sabe que el presidente de la 
república Enrique Peña Nieto a través 
del gobierno del estado que representa 
Roberto Sandoval Castañeda, están 
muy al pendiente del municipio de 
Huajicori, en especial por todo lo 
que se adolece y lo que hace falta 

en las diferentes comunidades de 
ese serrano municipio.

Todo esto es bien tomado por el 
“Loco” Rangel, porque sabe que muy 
pronto a Huajicori, a su municipio 
le va a ir muy bien, con el apoyo 
del mandatario de la república del 
gobernador de Nayarit y de la mano 
con Sergio Rangel habrá cosas 
especiales de mucho beneficio para 
todos los habitantes del municipio 
y las comunidades pertenecientes 
a Huajicori Nayarit.

La tradicional fiesta del “Mitote” orgullo 
de los habitantes de San Andrés de Milpillas 
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TECUALA.- Un numeroso 
grupo de productores de sorgo 
se sienten abandonados al no 
ser apoyados por el gobierno 
federal, para que “Los Coyotes” o 
compradores de sorgo volvieran 
a aprovecharse de ellos, el 
numeroso grupo de productores 
de sorgo ante este medio 
informativo externaron 
su preocupación por 
las deudas que dejarán 
ante sus acreedores, o 
quienes los apoyan para 
sembrar sus parcelas 
con el producto antes 
mencionado.

Es t r is te  d i jeron 
algunos que el gobierno 
prometió ayudarnos nada más 
de los dientes pa’ afuera y hasta 
algunos que tienen agricultura 
por contrato dicen que no se les 
respetó el precio convenido, de 
nada valieron ni sirvieron tantas 
reuniones, parece que todo eso 
fue una faramalla disfrazada como 
siempre lo saben hacer y como 
dicen por ahí; nos dieron atole 
con el dedo, y esto en verdad es 
desesperante porque después 
de prometernos pagarnos a 
3,000 pesos la tonelada, como 
es posible que ya en estos 
momentos algunos les están 
pagando hasta 2,800 pesos por 
tonelada, ¿Cómo es posible? 
un productor con lágrimas en 
los ojos dijo: y eso no es nada, 
hasta en las básculas nos roban, 

gente que tiene supuestamente 
una calidad de persona de bien 
hasta con ellos nos fuimos de 
bruces.

Y agregaron; pero también 
nosotros les vamos a jugar 
con sus mismas armas y se lo 
demostraremos el día 7 de junio 

en las elecciones federales, 
mientras nuestras familias 
seguirán esperando a que algún 
día, algún gobierno de buena fe 
se compadezca de nosotros y 
nos apoye con un buen precio 
en ese grano alimentario, en 
su mayoría para diferente tipo 
de ganado y en una pequeña 
parte para consumo humano, los 
productores de sorgo del norte 
del estado de Nayarit somos el 
hazme reír de todo los demás 
que siembran en los diferentes 
estados de la república, nadie 
nos tiene compasión, tan malo 
es el pinto como el colorado, 
pero no tiene la culpa el que 
compra si no el que siembra, 
porque cada año es la misma 
ya sabemos que a la hora de 
comercializar nuestro producto 

nos parten la m…. 
Y así nos gusta a nosotros, 

porque nunca nos hemos unido 
como debe de ser, a los políticos 
no les interesa nuestra situación 
precaria, no les interesa nuestro 
campo, ellos con los sueldos 
tan altos que les pagamos junto 
con sus familias sobreviven muy 

bien, así fueron las tristes 
palabras, los lamentos de 
decepción de un numeroso 
grupo de productores 
de sorgo de esta parte 
norte de Nayarit, donde 
con impotencia dijeron: 
A 2,800 pesos y 2,850 y 
si quieren, y si no como 
quien dice tráguenselo, 

aparte de eso todo lo que 
nos bajan de la producción que 
por que viene húmedo, que por 
que viene esto y el otro, el caso 
es que nosotros siempre somos 
los más jodidos,  eso sin contar 
el arrastre, los intereses de los 
que pedimos prestado para 
sembrar nuestras parcelas, 
aquí los ganadores fueron “Los 
Coyotes”, gente de nuestro 
mismo pueblo, gente que a 
ultima hora después de haber 
llegado a un acuerdo nos han 
dejado otra vez en la miseria, y 
como dice la canción del barzón 
A SEGUIR SEMBRANDO, PARA 
SEGUIR APENAS ABONANDO, 
así terminan su queja y  lamento 
algunos productores de sorgo 
ante este medio informativo de 
GENTEYPODER.

El gobierno federal nos volvió 
a abandonar: Sorgueros  
*Nos veremos en los próximos comicios federales
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•	 En	colonias	de	Compostela	se	han	visto	brigadas	de	panistas	
visitando casa por casa no solo para promocionar a su candidato 

Heriberto Castañeda Ulloa, sino también para convencer a la gente de 
que les entregue su credencial de elector, por las cuales  ofrecen 500 
y	hasta	Mil	pesos	con	la	condición	de	devolverlas	hasta	el	día	8	de	

junio, expreso la señora Aurora Torres Pérez, quien se dijo preocupada 
por el acoso constante por parte de una activista del PAN, a la solo 

conoce con el nombre de María.

•	 Durante	el	encuentro	que	sostuvo	con	prestadores	de	servicio,	
autoridades auxiliares Municipales y ciudadanía en general, la Alcaldesa 

de Compostela, dijo que la prioridad de su gobierno es reforzar las 
estrategias que conlleven a seguir sosteniendo la certificación de 
la	Playa	de	Chacala	y	otras	del	Municipio,	reconociendo	que	podrá	

lograrse con la participación conjunta de pueblo y autoridades  de los 
tres niveles de gobierno.

En Compostela denuncian al PAN por 
compra de credenciales de elector
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Compostela

Refuerza Alicia Monroy programa de 
playas certificadas en destinos turísticos  

  Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Desesperado porque su 
candidato a diputado federal por el 
Tercer Distrito se encuentra a  la baja 
en las preferencias electorales, el 
Partido Acción Nacional ha estado 
violentando el clima electoral desde 
hace unas semanas en colonias y 
comunidades de Compostela, así 
como en otros Municipios del sur 
de Nayarit al efectuar  la compra 
de credenciales de elector a 500 y 
hasta Mil pesos, todo ello con el fin 
de impedir que la gente salga a votar 
por el PRI.

En colonias de Compostela se han 
visto brigadas de panistas visitando 

casa por casa no solo para promocionar 
a su candidato Heriberto Castañeda 
Ulloa, sino también para convencer 
a la gente de que les entregue su 
credencial de elector, por las cuales  
ofrecen 500 y hasta Mil pesos con 
la condición de devolverlas hasta 
el día 8 de junio, expreso la señora 
Aurora Torres Pérez, quien se dijo 
preocupada por el acoso constante 
por parte de una activista del PAN, 
a la solo conoce con el nombre de 
María.

  Sé que le dicen por apodo la India 
María y que trabaja con una tal Lola 
Ortega que tiene un negocio por la 
Hidalgo, pero  desconozco su apellido 

y es ella quien acompañada por su 
amiga Teresa Rodríguez Santiago, 
viene a mi casa con domicilio en calle 
Pedro Moreno número 120 , entre 
calles, Abasolo y Jiménez  para tratar 
de convencerme que le entregue mi 
credencial de elector, pero yo no he 
aceptado su proposición, pues toda 
mi familia es priista en honor a mi 
Papa Doroteo, señaló la denunciante.

Por otra parte, priistas inconformes 
como Martimiano de León Torres, 
dijo que en La Peñita de Jaltemba, el 
candidato del Partido Acción Nacional, 
Heriberto Castañeda Ulloa,  a través 
de sus operadores, entre ellos su 

coordinador de campaña en 
el Municipio de Compostela, 
Gerardo Palomino Meraz,  
desde hace más de una semana  
visitan a gente que simpatiza 
con el PRI para ofrecerles 
dinero por su credencial de 
elector, todo ello con el fin de 
impedir que salgan a   votar 
el próximo domingo 7 de julio.

Con estas acciones que 
violentan el clima electoral, 
no solo en Compostela, sino 
también en todo el Tercer 
Distrito,  el PAN busca resurgir 
como el ave Fénix, pues los 
tiempos jamás son iguales, 
ejemplo de ello es que su candidato está 
abajo en las preferencias electorales 
a pesar de que las chuchas cuereras 
que le coordinan su campaña, quieren 
vender la imagen al electorado de 
que Heriberto Castañeda ha sido el 
mejor Alcalde de Xalisco, sostuvo.       

Aparte de comprar las credenciales 
de elector—indico—el PAN quiere 
asustar a la gente con lloridos 
quejumbrosos que salen del Panteón 
todas las noches—esos anuncios al 
por mayor en la Radio y la Televisión 
que nos atosigan con la cantilena de 
los narcos equis, y griegas y zetas; 
se debe tener una memoria muy lene 
para olvidar que hace escasos tres 

años todavía gobernaron este país los 
emperadores del Reino de Moreidas 
llamados Felipe y Margara.

“Esa sería la razón por la cual la 
gente no cree en el candidato a diputado 
federal por el PAN, y que a sabiendas 
de ello sus operadores intentan levantar 
su imagen, promoviendo en la mente 
de los votantes miedos y horrores,  
para luego apostillar en sus anuncios 
de pacota, que votando por el PAN no 
se deja al país en manos del crimen 
organizado, como si ellos fueran 
blancas palomas, todo mundo sabe 
que los problemas que vive México 
fueron generados durante los 12 años 
que gobernaron al País”, concluyó.

Compostela, Nayarit .-  Por 
Donkey—Con el interés de mantener 
los destinos turísticos de Compostela 
en el rango de playas certificadas, la 
Presidenta Municipal, Alicia Monroy 
se trasladó al Puerto de Chacala, 
donde presidió  un encuentro con 
los integrantes del comité que está 
conformado por sociedad y gobierno 
para concientizar sobre el cuidado 
de  su playa.

 Después de que Chacala lograra 
la recertificación de playas limpias, 
Monroy Lizola,  estableció acuerdos 
con los integrantes del Inter-Comité 
a fin de seguir manteniendo a 
Chacala con  esta distinción, pero 
también buscar la certificación de 
más playas en el  municipio de 
Compostela, entre ellas Rincón de 
Guayabitos y Los Ayala 

Durante el evento, celebrado 
en uno de los restaurantes de ese 
lugar, la Alcaldesa de Compostela, 
dijo que la prioridad de su gobierno 
es reforzar las estrategias que 
conlleven a seguir sosteniendo la 

certificación de la Playa de Chacala,  
reconociendo que podrá lograse con 
la participación conjunta de pueblo 
y autoridades  de los tres niveles 
de gobierno y con ello atraer al 
turismo nacional y extranjero que 
busca destinos turísticos limpios y 
libres de contaminación.

“La función de quienes integran el 
Inter-Comité de Playas certificadas 
está enfocada a concientizar a los 
prestadores de servicio, vendedores 
ambulantes, hoteleros y a la propia 
comunidad, sobre el cuidado de 
las playas y la importancia de 
mantenerlas libre der basura y entes 
contaminantes para dar otra imagen 
a este destino”, acotó

La Presidenta Municipal, dijo estar 
entusiasmado con la respuesta de 
la gente, pues con su participación 
Chacala ha logrado mantener sus 
playas limpias, lo cual ha permitido 
atraer más turismo y ello beneficia 
a los diversos sectores e incluso a 
las familias de este lugar, aseguró.

Durante el encuentro al que 
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a s i s t i e r o n  t a m b i é n 
funcionarios y autoridades 
auxil iares Municipales, 
Monroy Lizola se comprometió 
a  seguir impulsando la 
cultura ambientalista, ya 
que la preservación del 
entorno ecológico no sólo 
mejora la imagen de la 
comunidad, sino que es 
vital  para tener  familias 
saludables y un  municipio 
mejor desarrollado.
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Día de la marina 
Hablar del festejo del día de la Marina en 

San Blas es hablar de una fiesta muy peculiar, 
sobre todo porque el 1 de Junio, no solo los 
Marinos de la Sexta Zona Naval son festejados 
oficialmente, sino también los trabajadores de 
la mar, como pescadores e incluso personas 
que dependen del trabajo de ellos, hoy en día 
fileteros, trabajadores de bodegas e incluso 
‘gaviotas’, siendo estos últimos quienes ayudan 
a descargar el producto a los pescadores y les 
apoyan en las limpiezas de sus embarcaciones, 
definidos así cariñosamente. 

  
Esta fecha también son recordados quienes 

acaecieron en la mar, dando su vida en el 
cumplimiento de su deber unos, mientras que 
otros buscaban el sustento para sus familias. 

   
En los eventos oficiales que son coordinados 

por la Sexta Zona Naval militar, siempre nos 
visita la máxima autoridad en el estado; el 
Gobernador, salvo que algún asunto mayor 
urgente se presente y no pueda asistir, entonces 
le representa en su lugar el Secretario del 
estado.    

   
En él resaltan la relevante e importante 

presencia de los marinos en aguas mexicanas, 
quienes de presentarse cualquier dificultad en los 
mares, trastornaría la seguridad y fluidez en las 
rutas marítimas y el movimiento de mercancías 
en los puertos, así como la industria marítima 
pesquera, turística y petrolera, repercutiendo 
finalmente en el trabajo y bienestar de la 
población; es decir defienden la soberanía e 
integridad del territorio nacional de agresiones 
externas provenientes del mar.

 
Luego del acto protocolario, las autoridades 

navales, militares, civiles e invitados especiales, 
son llevados a alta mar, donde depositan las 
ofrendas en honor a aquellos hombres y mujeres 

que han muerto en sus aguas cumpliendo su 
deber y labor. 

El festejo de los pescadores en el puerto 
es muy popular, ya que desde muy temprano 
los patrones de las embarcaciones, entregan 
algún presente a sus trabajadores pesqueros 
e incluso les organizan convivios a ellos, sus 
familias e invitados para celebrar un año más 
de labores.

  
Cabe mencionar que en los últimos 8 años, a 

la par de los otros festejos más privados, se ha 
realizado una fiesta general en cierto espacio 
designado a la cual pueden asistir festejados 
y sus familias, en donde realizan temprano 
actividades deportivas, competencias, rifas, 
por la tarde jaripeos, sin faltar la degustación 
de comida a base de productos del mar y la 
fresca cerveza sin omitir el tradicional baile. 

Así pues, la noche del 31 de mayo se coronará 
a la reina de la Marina 2015, detonando al 
día siguiente con los festejos propios de la 
ocasión, como las mañanitas que algunos 

años son escuchadas por 
las principales avenidas del 
puerto, para dar paso a lo 
antes mencionado. 

Este año se espera que 
los eventos sean llevados 
en completa armonía y que 
al calor del licor no suceda 
ningún roce de enemistad 
que conlleve a pleitos y que 
por ende sea recordada con 
amargura la festividad. Por 

 ¡PÉSIMO Y DEFICIENTE SERVICIO DE SALUD!
 Parece que empleados de confianza y 

sindicalizados de instituciones del gobierno 
estatal, no han entendido que son ¬gatos¬ 
del pueblo, en que su lema es servir a la 
¬gente¬, con quien el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, siempre está para 
respaldar al más abandonado de la mano de 
dios y las administraciones, postura distinta 
de algunos colaboradores, que al paso de 
cuatro años siguen igual o peor que como 
iniciaron. 

Para muestra un botón, en fecha reciente 
acudí al hospital general y me percate de 
las pésimas y deficientes condiciones que 
imperan, sumado al trato de amargadas y 
traumadas empleadas administrativa, que 
inhumanamente y sin consideración dizque 
atienden al hombre, la mujer, el adulto mayor 
o el joven que requiere un servicio, que de 
mínimo pasa a mayor por culpa de ese tipo 
de trabajadores, que solamente piensan en 
la quincena, en la novela de un día antes o 
en la zapatillas o chanclas que vieron en tal 
o cual changarro. Me tocó ser testigo de un 
hombre que se desmayó y probablemente 
pudo haberse infartado, pues no soporto el 
calor y la espera de ser atendido de parte 
de los doctores, fue hasta que vieron que 
se desvaneció de su silla y causó alarma 
entre otros pacientes cuando voltearon a 
ver a esa persona. 

Cuando tomaron cartas en el asunto. Antes 
de ese acontecimiento otra gente estuvo a 
punto de vivir lo mismo, pues lo atendieron 
muy a fuerzas y porque un solidario paciente 
que esperaba turno le cedió el espacio por 
lo malo que lo vio, de lo contrario se corría 
el riesgo de no haberlo contado y en estos 
momentos ya hubiese sido cafeteado como 
a mucha gente que ante la falta de recursos 
acude a esas instituciones de salud, de 
donde pocas veces con suerte y el favor 
de dios la libra, por el martirio que sufren 
con los doctores, enfermeras y de remate 
con las amargadas y traumadas empleadas 
administrativas, que parecen concursar 
quienes son más pedantes y soberbias.

 Los ciudadanos del barrio, la colonia, 
el ejido o la comunidad, son el sector más 
necesitado de la población y acuden al hospital 

supuestamente por económico, pero es poca 
la diferencia en los pesos de un público y 
privado al menos en la consulta, aunado a 
que los del Estado no tienen siquiera algodón 
o jeringas y familiares de enfermos tienen 
que comprar por fuera toda la medicina, en 
tanto que en dicho nosocomio se cobra la 
estancia de un pequeño espacio, pero lo hacen 
como si fueran cuartos de cinco estrellas y 
con el contagio de una neumonía incluida 
La Constitución dentro de las garantías que 
ofrece al ciudadano está la asistencia social, 
pero en el México de Peña Nieto, ese tema 
es letra muerta, al enfermo pobre lo ven 
como apestado que solamente sirve para 
darles votos y llevarlos al poder, porque 
de lo contrario esos políticos corruptos y 
remedos de Nazis, ya hubieran desaparecido 
a la gente humilde y desposeída del planeta. 

Retomando el tema del Sector Salud en 
Nayarit, el Secretario de esa institución y fresita 
funcionario, Pavel Plata Jarero, debe tomar 
cartas en el asunto que existe en el hospital 
central y la clínicas ubicadas en las colonias 
o poblados del Estado, en que se presume 
las cosas no andan bien y por eso todo se 
concentra en Tepic, en que a diario vemos 
largas filas de gente que acude a consulta, 
o en su defecto los empleados hacen que se 
enfaden y se larguen a otros lugares, o que 
vendan su alma al diablo si quieren seguir 
en este mundo. La insensibilidad de varios 
funcionarios es entendible, pues nacieron en 
pañales de manta y sus padres pudieron darles 
una vida holgada y una carrera profesional 
como al cremoso de Pavel Plata, médico del 
que es sabido le gusta maquillarse cuando 
lo entrevistan, como si se tratara de un divo 
de esos artistas que han surgido en las 
últimas décadas. 

Todo indica que Paviruchis, pero el 
de Salud, saldrá peor que los anteriores 
Secretarios y que también fueron doctores, 
caso de Miguel Ángel Navarro Quintero o 
Leopoldo Domínguez, que hicieron un papel 
favorable, al menos tenían mejor trato y 
sensibilidad con el pueblo y el ciudadano 
de mejor nivel, sumado a que trabajaban 
al cien en la encomienda, pues no tenían 
clínica privada que atender.

Claudicando
 Por: Claudia Isela Hernández

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

el contrario se debe disfrutar con gozo de otro 
año con vida en la productividad de la labor 

marina y pesquera, la misma que distingue al 
puerto de San Blas.
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Bahía de Banderas

•	 Por	ahora,	sin	embargo,	lo	que	nos	
preocupa	de	aquí	al	7	de	junio,	es	llevar	a	
Jasmín	Bugarín	a	la	victoria,	aclara.

Los Campesinos Confiamos en el 
Senador Manuel Cota: Lupe Flores

Roberto Cervantes F.

El trabajo que está haciendo el senador 
Manuel Cota en todo el país, fortaleciendo 
a las ligas campesinas de los estados, así 
como promoviendo apoyos directamente a 
los campesinos a través de los ejidos, son 
cosas que antes poco se veían, nosotros 
en Nayarit tenemos la fortuna de que el 
presidente nacional de la CNC es paisano, 
eso nos beneficia porque uno siempre 
busca empezar por su casa.

De esta manera se expresó Guadalupe 
Flores García, presidente del comisariado 
ejidal de San Vicente, al referir la visita 
del senador y presidente nacional de 
la Confederación Nacional Campesina 
(CNC) Manuel Cota Jiménez, quien este 
viernes 29 de mayo se encontrará con 
los campesinos de Bahía de Banderas 
en el salón del comisariado ejidal de San 
José del Valle.

“Todo lleva un proceso, lo entendemos, 
pero para tranquilidad de los campesinos 
el senador es un hombre dedicado, con 
mucha responsabilidad y los resultados 
de su trabajo pronto lo estaremos viendo, 
creo además que también estamos bien 
representados a nivel estado con Rocha 
Piedra, con nuestro dirigente estatal hemos 
venido sosteniendo muchas reuniones aquí 
en el municipio con el tema de la CNC“, 
agregó quien también es presidente de 
la Junta de Sanidad Vegetal.

Flores García subrayó, “a pesar de 
que, como todos sabemos, el senador 

Manuel Cota es uno de los más fuertes 
aspirantes a la gubernatura de Nayarit, 
déjame decirte que somos campesinos, 
agricultores, ejidatarios, pero también 
somos priístas en el caso de tu servidor, 
por eso debo decirte que de aquí al 7 de 
junio nuestro mayor compromiso es llevar 
al triunfo a la candidata de nuestro partido 
a diputada federal por el tercer distrito 
Jasmín Bugarín”.

“Creo que no habrá mayor problema, 
los priístas en Bahía de Banderas estamos 
trabajando, pero además en las urnas 
se verá reflejado el trabajo y el apoyo, 
así como todos los beneficios que el 
gobernador Roberto Sandoval ha traído 
al municipio desde su llegada al gobierno 
del estado”, sintetizó Guadalupe Flores 
García al término de la entrevista.

•	 Razonar	el	voto	en	2017,	para	que	Bahía	
de	Banderas	continúe	con	su	recuperación.

•	 Embellecen	Mezcales.

v Por: Roberto Cervantes Flores

El tiempo pasa rápido. 
Los tres años de un 
pres idente  munic ipa l 
transcurren en forma casi 
vertiginosa. En el primer año, 
apenas asimilan el poder 
que adquieren, entre que se 
marean y toman revancha a 
sus adversarios, a partir del 
segundo se medio enseñan 
a gobernar y poco a poco 
se van preocupando por 
dejar obras de verdadero 
impacto. En el tercero, todo 
es política, ya nadie los 
pela. Y es que se vienen las 
elecciones y los reflectores 
se enfocan al candidato o a los candidatos.

Por eso desde este espacio aplaudimos 
la reforma política que permite la reelección, 
simple y llanamente porque tres años son 
insuficientes. Pero además, tiene otras 
características positivas, pues los gobernantes 
con la reelección se preocuparán por hacer 
mejor las cosas en un intento de reelegirse 
para seguir gozando de las mieles del poder.

Hace algunos años el municipio de 
Bahía de Banderas atrajo los reflectores a 
nivel nacional por su explosivo crecimiento 
poblacional. Y es que, repentinamente, grandes 
capitales de la iniciativa privada decidieron 
depositar aquí sus inversiones con millonarios 
desarrollos turísticos particularmente en el 
ramo de la hotelería. Eso provocó que miles 
de personas migraran a este municipio en 
busca de trabajo, en su búsqueda de una 
mejor calidad de vida.

Pero de igual manera, todo de pronto 
se detuvo. Se suspendió la construcción 
de proyectos que habían sido anunciados 
con anterioridad, los empresarios dejaron 
de confiar en este municipio como destino 
turístico y se convirtió en un municipio del 
montón.

Ahora, podemos observar que 
poco a poco la confianza se va 
recuperando por parte de los 
empresarios. Han sido retomados 
algunos proyectos, de nuevo se 
están generando empleos, pero 
obviamente será un proceso a 
mediano plazo.

Es por ello que los ciudadanos 
debemos analizar bien los perfiles 
de los candidatos en este próximo 
2017, pues Bahía de Banderas 
requiere seguir avanzando en esa 
recuperación. 

A propósito, nos dio gusto 
enterarnos de que un buen amigo tiene proyecto 
rumbo a la presidencia municipal. Se trata de 
un hombre maduro que no tiene necesidad 
de llegar a la presidencia municipal solo para 
hacer negocios. Es una persona que tiene 
la vida realizada, de hecho, recientemente 
donó un terreno en Bucerías al Gobierno 
del Estado, para que allí se construya una 
tienda que abastezca a todos los taxistas en 
sus necesidades como refacciones, pero a 
precios de fábrica, su nombre: Cuauhtémoc 
Esparza Montelongo…

EMBELLECEN MEZCALES

En dos o tres días, trabajadores de obras y 
servicios públicos del ayuntamiento de Bahía 
de Banderas al mando del ingeniero Jacob 
Cortés se dieron a la tarea de embellecer el 
camellón y en general el crucero de Mezcales, 
desde jardinerías hasta pintura. 

Grilla Política:
Cuauhtémoc Esparza Montelongo tiene 

actualmente una representación en la CNOP 
estatal en Nayarit y fue fundador hace un par 
de décadas de este sector en el municipio de 
Bahía de Banderas…lasemanadenayarit@
hotmail.com
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DON MIGUEL DE UNAMUNO
O LA ANGUSTIA EXISTENCIAL

“Héteme aquí ante estas blancas 
páginas –blancas como el negro porvenir: 
¡terrible blancura!-, buscando retener el 
tiempo que pasa, fijar el huidero hoy, 
eternizarme o inmortalizarme en fin, bien 
que eternidad e inmortalidad no será una 
solo y misma cosa. Héteme aquí ante estas 
blancas páginas, mi porvenir, tratando 
de derramar mi vida a fin de continuar 
viviendo, de darme la vida, de arrancarme 
a la muerte de cada instante. Trato, a la 
vez, de consolarme de mi destierro, del 
destierro de mi eternidad…”

Así comienza Miguel de Unamuno su 
relato de ‘Como se hace una novela’, texto 
interesante de este gran escritor vasco. Este 
documento data del año 1926 y apareció 
en francés en el ‘Mercure de France’, con 
un dejo de preocupación, de ‘acongojante 
congoja’, sobre el posible acabamiento de 
la novela de la humanidad… de nuestra 
civilización. Un Unamuno aislado por el 
entonces rey de España, Alfonso XIII, por 
pesimista, en la isla Fuerteventura, siempre 
haciendo ‘novelas de vida’, con la perenne 
preocupación de cómo terminarla, como 
sacar los personajes de sus pesadillas 
o como lograr esa felicidad mitológica, 
tragicómica. ¿Hay que volver a ser niños 
para escribir como adultos?...

‘Variaciones de un tema inconcluso’… 
vieja sinfonía de letras armonizadas en 
palabras y estas en luminosas frases y, 
todo, todo, en pensamiento y lenguaje. 
La pregunta, más que la respuesta… 
como decía Ciran: lo importante de saber 
el por qué no funciona un reloj, o el por 
qué funciona.

El “homúnculo” del laboratorio aprendiz 
de mago, en el ‘Fausto’ de Goethe: “ya 
que existo –expresa a su hacedor-, debo 
también mostrarme activo”. Y aquél 
elucubrando respuestas a su inquietud: 
“nadie ha pedido comprender todavía 
cómo el alma y el cuerpo, que tan bien se 
relacionan, se hallan unidos de un modo 
tan estrecho como si jamás debieran 
separarse, y no obstante, se amargan 
sin cesar la vida…”

Buen tema para una ‘novela de vida’, 
agregando el suspenso y el enigma del por 
qué, en esa eterna guerra de contrarios no 
se rompe la redoma, el matraz, el crisol.

Unamuno no creó nunca de enfatizar en 

los temas del destierro y de las fronteras, 
como el de la vida y la muerte, del tiempo 
como momento breve y tangible, de la 
eternidad inmensurable y huidiza; todo 
lo que bullía en su crisol existencial. Esa 
agonía del estar aquí, tenida y entendida 
como lucha; la fugacidad de la vida en su 
lento y agónico arrastrar de recuerdos y 
anhelos; la angustia, la duda, el no reposo, 
el no dormir nunca: “tampoco muriendo 
se vive: no me mires a los ojos, sino a la 
mirada mira, que quien se queda en la 
carne no llega nunca a la vida”.

En 1953 se publica ‘Cancionero’, un 
diario poético, el verso, que abarca desde 
el 26 de febrero de 1928 hasta el 28 de 
diciembre de 1936, tres días antes de su 
muerte. Pero esa intimidad ahora pública 
conlleva la sorpresa de ser complementada 
por unos cuadernillos escolares descubiertos 
en 1970; otro diario.

Don Miguel afirmaba convencido que el 
verdadero ser es el que mora dentro, de 
allí lo de ‘mirar a la mirada’, lo del verse 
en los ojos de los otros como en espejo. 
Siempre con el hambre de ser siempre, de 
inmortalidad: hacia adelante la esperanza; 
hacia atrás el olvido. Pensaba en un ‘más 
acá’, en esta vida frágil y transitoria, y 
hundirse hasta el fondo, para perderse a sí 
mismo y poder reconocerse y verterse al 
exterior con un sentido nuevo, con facetas 
insospechadas. Vida y muerte, siempre 
en busca de su más íntimo momento de 
contacto -¡esos contrarios del matraz!-, en 
la frontera del sueño, ese instante tenue 
en que nos perdemos y no sabemos si 
somos o no somos: “soñé que me moría y 
me dormí; soñó que renacía, y desperté”. 
Reminiscencias calderonianas (la muerte es 
sueño, un dormir). Unamuno vé la muerte 
como una injusticia, y piensa en el tema 
de Dios, creador que vuelve ‘creadores’ 
a sus fieles, y en ese comulgar, en esa 
mutua labor, los dos se hacen uno: “tú 
me creas, yo te creo, y en este dialogo se 
arde, ‘tumeo’ se hace ‘yoteo’. “Se pone en 
camino en busca de Jesucristo, empero 
sirve reinando en su desterrada alma la 
‘angustiosa angustia, con la expresión 
marcada de indeleble manera en su mente: 
la ‘eternización de la momentaneidad’, 
la ‘momentaneización’ de la eternidad’: 
¡clavar la rueda del tiempo!...

El poeta vasco clama: “llamé desde la 
hondura –la voz se me cayó-; silencio de la 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la visita que hiciera 
el presidente del Partido de la Revolución 
Democrática, Carlos Navarrete, en la huerta 
del Prof. Jorge Efraín Altamirano Rojas, el 
pasado sábado, entrevistamos al diputado 
Pavel Jarero, quien se encontraba en la mesa 
del presídium acompañando a Navarrete, 
junto con el candidato a diputado federal 
Saulo Lora y el suplente de éste, Prof. 
Eduardo Lugo López.

-Pavel, le preguntamos, una reunión con 
mucho calor humano.

-“La gente se encuentra contenta, 
vienen los compañeros de la estructura y 
estamos listos”.

-Pavel, la prensa estatal mencionaba 
que había diferencias entre tú y el 
maestro Castellón, ¿esto es verdad o se 
pretende únicamente amarrar navajas para 
desestabilizar el desarrollo de la elección?

-“No, eso es la estrategia de los 
contrincantes nuestros; no, nosotros 
venimos ahorita con un ambiente unitario 
todo el mundo cerrando filas, estamos aquí 
también acompañando a Saulo, cerrando 
filas en torno a su campaña, como tú lo 
acabas de ver la gente trae buen ánimo y 
vamos a apretar en el caso de Santiago, 
vamos a acompañar a Saulo en los cierres 
regionales, vamos a estar viernes sábado y 
domingo, aquí tengo el dato vamos a estar 
en Puerta de Mangos, Sentispac, Amapa, 
Villa Hidalgo, y Estación Yago, entonces 

todo va para adelante yo tranquilo como 
siempre y vamos a ganar la elección este 
7 de junio”.

-Pavel, se habla en este momento de 
2 puntos porcentuales arriba, ¿qué hay 
de eso?

-“Nosotros tenemos el resultado de 
dos encuestas, estamos coordinando la 
campaña de Javier, y lo que nos dice la 
última encuesta de hace una semana es que 
estamos arriba ya del candidato del PRI, 
hay una disputa muy clara entre Castellón y 
el candidato del PRI, en la capital nosotros 
lo que queremos decirle al ciudadano 
es que hay que apretar en estos últimos 
días hay el voto de los indecisos bastante 
considerable y esto nos dice que vamos 
a ganar Tepic la capital este 7 de junio, 
al principio iniciamos con una campaña 
un poco fría pero que al paso de los días 
esta se ha venido poniendo calientita, y en 
Santiago no se diga, aquí vamos a ganar 
con mayor facilidad cosa que preocupa al 
partido de enfrente”. Concluyó Pavel Jarero. 

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR Los candidatos del PRD en Tepic 

y Santiago preocupan a los del 
partido de enfrente: Pavel Jarero

altura, la luz se me perdió”. La fé perdida 
–lo reconoce alarmantemente- no pude 
ser sustituida por otra cosa. Sensaciones 
de existencial vacío, predestinados a la 
ahogante oquedad, siempre presentes, sin 
una verdad que ocupe su lugar: torturante 
estigma.

En su ‘Cancionero’ se encuentra a 
Don Miguel de Unamuno muy maduro, 
conciso, con su vital angustia, plasmando 
esencial y concretamente su disparado 
pensamiento en mil y una direcciones, con 
una capacidad de síntesis muy brillante.

“Porque ni sé lo que quiero, ni quiero 
bien lo que sé, siempre al fin llega el ‘pero’, 
que es el lindero de la fé. Cada uno con su 
pregunta; la cabeza, el corazón, enemigos 
forman yunta, yunta de contradicción”, 
llegó a expresar.

Nuestro personaje vivió 72 años y 

está considerado como el elemento más 
brillante de la generación revolucionaria 
del 98, en España, que, desde el campo 
de las letras, emprendió la gran tarea de 
sacar al país de su marasmo espiritual. 
Sus trabajos literarios son un ejemplo 
de dicho movimiento, que sumió a los 
españoles en la angustia y el escepticismo, 
infundiéndoles la idea de luchar para 
sobrevivir como nación civilizada.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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se desinflaron…

Director de Santiago: José María Castañeda                                            Viernes 29 de Mayo  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1710

A la opinión pública, para 
su análisis y comentarios

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Tengo que decirlo la 
mañana de ayer cuando hacia la entrega del 
periódico Gente y Poder, llegué al domicilio 
de Rafael Gutiérrez, para obsequiarle 
como ya en otras ocasiones lo he hecho un 
ejemplar del periódico del cual soy director 
de la corresponsalía en esta ciudad.

Y luego de que le diera seguimiento 
al deceso del que fuera un excelente 
prospecto dentro del rey de los deportes 
Juan Ulises Gutiérrez, me encuentro con el 
reproche de parte de quien fuera el contralor 
municipal en el periodo de Rosario Valdivia, 
porque aseguraba Rafa que profundicé mi 
comentario en torno a la muerte del malogrado 
lanzador de la colonia Amado Nervo, por 
haber publicado las causas “reales” de su 
muerte. En este sentido quiero abonar en 
mi defensa que los principios básicos del 
periodismo son cuando, donde de que y 
a qué horas, quiero insistir que conocí a 
Juan Ulises desde que este comenzó a 
jugar béisbol y publiqué paso a paso su 

trayectoria deportiva sin pedirles nada a 
cambio, considerando que era parte de mí 
trabajo. El pasado domingo, justo cuando 
me encontraba comprando dos tortas con 
el Peregrino, ya que era su último día en 
Santiago, me abordaron el Licenciado Ángel 
Santiago Pérez, ampliamente identificado 
como el Cotorras y un familiar del malogrado 
pitcher, enterándome de la trágica muerte 
de Juan Ulises y las causas que originaron 
su muerte.

Ese mismo día publiqué el triste 
acontecimiento para que saliera en la edición 
del lunes, aplicando el profesionalismo 
que siempre he aplicado en mis notas 
periodísticas siendo esto lo que molesto a 
Rafa Gutiérrez, quien ayer me reprochó el 
que hubiera sido el causante del llanto de 
la Lic. Margarita Reyes, a la postre mamá 

de Ulises, yo en mi defensa dije que la 
información la obtuve del primo del pelotero 
fallecido, y que hubiera caído en un error si 
hubiera publicado otra enfermedad como la 
causante de la muerte del chamaco nacido 
en la colonia Amado Nervo, eso quise 
explicarle a Rafa, la mañana de ayer sin 
embargo como Gabino Barrera, no aceptó 
razones. Yo nada más le pido que lea el 
decálogo del periodista y los principios 
básicos para ejercer tan noble labor, entiendo 
el dolor que esto causa en la familia; pero 
por favor búsquense otro responsable, 
Juan Ulises murió de una bronco aspiración 
y no de un paro cardiaco como quieren 
hacer creer, déjenlo descansar en paz, no 
me juzguen por algo que no he hecho, la 
versión de su deceso me la dio a conocer 
un familiar de ustedes, y está de testigo el 
Lic. Cotorras, si hubiera sido una inventiva 

del reportero ahorita estaría pidiendo una 
disculpa pública, cosa que no haré, porque 
no me siendo responsable además que 
no es mi estilo publicar notas a costa de 
inventar algo que no sucedió, tengo casi 
26 años en el medio donde lo mismo he 
sido reportero, que director de periódico, 
como fue la Jornada de Ixcuintla, luego 
director de la corresponsalía en Santiago 
del periódico Express, y ahora director de 
la corresponsalía de Gente y Poder desde 
hace 7 años… por favor.

Rodrigo Ramírez, Saulo Lora y El 
Gallo Arellano, en la recta final

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El spring 
final es el que le están metiendo 
en estos últimos días de campaña 
los candidatos a diputado federal 
por el primer distrito electoral, y así 
vemos al Gallo Arellano, haciendo 
jugadas de la lotería en los barrios 
de la cabecera municipal.

A Saulo Lora acompañado de 

los diputados Pavel Jarero y Eddy 
Trujillo, los vemos cerrando fuerte 
en los ejidos de la margen derecha 
e izquierda del río Santiago.

a Rosa Gardenia no la hemos 
visto, a decir verdad; mi estimada 
amiga Maricela Jiménez, también 
le perdimos la pista, y allá en la 
región de las Haciendas andaba 
cerrando fuerte el famoso RR del 

movimiento ciudadano, 
Rodr igo Ramírez, 
al que vimos en el 
homenaje póstumo 
que se le hiciera en el 
Estadio Revolución a 
Juan Ulises Gutiérrez, 
acompañado de su 
señor padre Hilario 
Ramírez Rivera y de 
sus hermanos Gerardo, 
Mario, y otro más al que 
conozco solo de vista, 
preparando la agenda 
para el día siguiente, 
es decir para ayer 
jueves, de ahí que nos 
hallamos enterados 

que saldría a la región de las 
Haciendas donde sus habitantes 
le refrendaron su apoyo.

Rodrigo Ramírez, pese a la 
falta de apoyo de parte de su 
partido, Movimiento Ciudadano, nos 
consta que ha sudado la franela, 
como se dice popularmente en el 
argot beisbolero del cual forma 
parte, visitando las comunidades, 
lo mismo de Santiago que de 
Tecuala, Huajicori, Acaponeta, 
Rosa Morada, Ruiz, Tuxpan y 
desde luego Santiago, sin embargo 
su ánimo sigue adelante y eso 
lo constatamos, por ahora sí, 
aunque suene repetitivo, su ánimo 
es permanente, claro que de eso 

mucha culpa tiene su edad, y lo 
mismo lo vemos pintando capillas 
en las comunidades que plazas 
públicas,  lo que habla bien del 
RR, quien si fuera militante de 
uno de los 3 partidos mayormente 

importantes del país, otra cosa 
fuera, por lo pronto me quito el 
sombrero y me pongo de pie, 
ante el hijo de Hilario Ramírez 
Rivera, Rodrigo Ramírez Mojarro, 
el famoso RR.
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